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＊ 令和５年10月９日（祝・月）に浦和ワシントンホテルで第10回総会・懇親会を
開催予定です。（コロナ等諸般の事情を看ながら確定する予定です。）

　また会員も募集していますのでご入会をお願いします。

次回総会のご案内

理事長　竹之内  康一
会員の皆様いかがお過ごしでしょうか？　コロナも収まらない中、今年度も会員
のみの総会となりましたが、NPO法人となって９回連続の開催となりました。これ

も偏に会員の皆様のご協力のおかげで有ります。心より感謝申し上げます。
今年の1月10日～13日までの４日間、恒例の安納芋焼き芋チャリティー販売会も多数の皆様の参加・
協力のおかげで大成功となりました。２月 20 日、売上金（274,750 円）全額を清水勇人さいたま市長
に届けて参りました。市長からは、「毎年本当にありがとうございます」との丁寧な御礼の言葉を頂
きました。又、埼玉新聞社の取材を受け、「馬主会の会長としてこの 10 年間毎年焼き芋を売りながら、
かつては廃止寸前だったこの競馬場が今ではバブル期の最高売り上げの 2倍近くを売り上げ、私の長
年の想いである、単なるギャンブル場ではなく文化として永遠に発展させたいという理想に近づいて
いるのを実感できている」ということをお話させてもらいました。特に、参加してくださった方々が、
来場した女性や子供たちに試食の小さな焼き芋を食べさせている姿は、ここでしか見られない文化だ
と思います。
ここ数年間、関東鹿児島県人会連合会や多くのふるさと会が思うように活動できませんでしたが、
ここにきて少しづつ活動を始めているように思います。今年は多くの関係団体の皆様と交流を増やし
て参りたいと思います。
私のふるさと種子島では、馬毛島米軍基地の工事が始まりました。ふるさとはいつまでも自然豊か
な静かなふるさとであってほしいと思うのは私のエゴでしょうか？　戦争は絶対にやってはいけな
い、始まれば終結するのは物凄く難しいというのはロシアのウクライナ侵攻を見れば明らかです。侵
略されない為にはある程度の防衛能力は必要かも知れません。
若い頃、さいたまの国会議員の松永光先生（浦和市）と初めて会った時、種子島出身ですと話すと、
いきなりありがとうと握手を求められ、種子島で早い時期に鉄砲の大量生産ができたから日本は西洋
の植民地にならずに済んだんだよと話されましたことは今も忘れません。通産大臣、文部大臣を歴任
された方ですので、今お会いし尋ねたら現在の防衛についてどう話されるでしょうか？
私共NPOは小さな組織ではありますが、西郷隆盛が唱えた「敬天愛人」の教えを胸にふるさと鹿
児島、そしてお世話になっているさいたまの発展に会員の皆様と共に活動して参ります。
最後に、いつも真心をこめて活動を盛り上げていただいている役員の皆様、会員の皆様の御健勝御
多幸をお祈りして私の挨拶とします。

理 事 長 ご 挨 拶
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激励のことば
鹿児島県知事　塩田康一

NPO法人さいたま市鹿児島県人会の皆様におかれましては、日頃から SNS
等を活用した鹿児島県の情報発信・PR等を通じて、本県の認知度向上、地域
活性化等に多大なお力添えを賜り、感謝申し上げます。また、年間を通して、
奉仕活動や貴市と本県との青少年交流、各鹿児島県人会との交流など、様々な

事業を展開され、全国各地の鹿児島県関係者の絆の維持・発展に大きく寄与されていることに、深
く敬意を表します。
本県では、今年 7月に 2023 かごしま総文、10 月に燃ゆる感動かごしま国体・かごしま大会が開催
されます。また、奄美群島の日本復帰 70 周年、屋久島の世界自然遺産登録 30 周年の祈念すべき節
目の年でもあり、それぞれ式典等が予定されております。こうした一連の大会・行事等の機会を最
大限に活用して本県の優れた魅力の情報発信に努め、観光誘客、交流人口・関係人口の拡大を図り、
農林水産業や観光関連産業など本県産業の更なる振興に繋げてまいりたいと考えております。
皆様には、郷土発展のため、さいたま市、延いては関東、全国と鹿児島県を結ぶ架け橋として、
一層の御支援・御協力を賜りますよう、お願い申し上げます。
終わりに、NPO法人さいたま市鹿児島県人会の一層の御発展と、会員の皆様の御多幸、並びに御
健勝・御活躍を心からお祈り申し上げます。

応 援 メ ッ セ ー ジ

“つながり”と “共感”を大切に
鹿児島市長　下鶴隆央

NPO法人さいたま市鹿児島県人会の皆様におかれましては、郷土鹿児島への
熱い思いを胸に各界で活躍されますとともに、会員相互の親睦を深める懇親会
や焼き芋チャリティ販売で得た収益の寄附など、様々な事業を通して、鹿児島
とさいたま市の交流発展に大きく貢献いただいておりますことに、深く敬意を
表します。

また、鹿児島市政に対しましても、日頃より温かいご理解とご協力を賜っておりますことに心よ
り感謝申し上げます。
現在、長引く新型コロナウイルス感染症への対応や物価高騰、人口減少・少子高齢化の進行など、
私たちは様々な問題に直面しております。
このような時代において、まちの持続可能性を高め、将来においても発展していくための大きな
力になるのは “つながり ”であり、そのつながりを創り、深めるために最も大切にしなければならな
いものは “共感 ” であると考えております。
世界中で活躍される鹿児島出身者は、鹿児島の誇りであり、市民はもとより、皆様方のように鹿
児島に思いを寄せてくださる方々とビジョンを共有し、協働・共創しながら愛する郷土鹿児島の限
りない発展に力を尽くしてまいりたいと存じますので、引き続き、各面からのお力添えを賜ります
ようお願い申し上げます。
結びに、NPO法人さいたま市鹿児島県人会の益々の発展と、新しい年が素晴らしい年となります

よう心より祈念申し上げ、新年の挨拶といたします。
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ごあいさつ
さいたま市長　清水勇人

NPO法人さいたま市鹿児島県人会の皆様には、日頃よりさいたま市政各般に

わたるご支援・ご協力をいただき、心から感謝を申し上げます。

また、「安納芋 焼き芋チャリティー販売会」など奉仕の精神に基づく献身的

な活動を通じ、本市の社会福祉協議会に多大なる寄附をいただき、重ねて感謝を申し上げます。

鹿児島県におかれましては、新型コロナウイルスの感染拡大の影響で延期された「燃ゆる感動 か

ごしま国体」が、いよいよ今年十月に開催を迎えます。日本中に夢と感動を与える素晴らしい大会

となることを心から期待しております。

本市は今年、政令指定都市に移行して二十周年を迎えます。誰もが「住みやすい」、「住み続けたい」

と感じていただける都市づくりに全力で取り組み、さいたま市を更に「シンカ」させてまいりたい

と考えております。鹿児島県人会の皆様におかれましては、かつて西郷さんや薩摩の人々が時代を

転換する大きな原動力になったように、本市の未来をつくる取組に対し、大きなお力添えをいただ

きますようお願い申し上げます。

結びに、貴県人会の今後ますますのご発展と、会員の皆様方のご健勝とご活躍をご祈念申し上げ

まして、挨拶とさせていただきます。

ご挨拶
公益社団法人三州俱楽部　会長　横田捷宏

コロナ禍への対応はようやく緩和に向い、正常な日常活動が戻りつつありま

すが、NPO法人さいたま市鹿児島県人会の会員の皆様におかれては、お元気に

お過ごしのこととお喜び申し上げます。

三州倶楽部の玄関（関東鹿児島県人会連合会の玄関でもあります。）には、この１年、対コロナの

手消毒を足踏みでできる「エコのすけ」が鎮座しています。これは貴NPO法人の森勝幸理事が自社

で製作・設置して頂いたもので、私や職員を始め大変大勢の来訪者がお世話になっています。この

場をお借りするのが恐縮ですが、森社長、竹之内康一理事長に厚く御礼申し上げる次第です。（竹之

内理事長には三州倶楽部の理事としてもご貢献頂いています。）

皆様の会報を見るたびに、鹿児島の郷土会が今住む地域に溶け込んで、交流と貢献による新しい

世界を創っていく姿に感慨を覚えます。活き活きとした会員寄稿文、写真、故郷を越えて広がる世界。

NPOの極彩色の法被のように美しいですね。

結びに、NPO法人さいたま市鹿児島県人会のさらなるご発展と会員の皆様のご健勝をお祈り申し

上げる次第です。
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ご 挨 拶
鹿児島県議会議長　田之上  耕三

竹之内理事長をはじめ、NPO法人さいたま市鹿児島県人会の皆様には、日頃
から郷土の振興・発展をはじめ、鹿児島とさいたま市の交流発展のため、多大
な御貢献をいただいておりますことに、心から感謝申し上げます。
また、長期化する新型コロナウイルス感染症等により、普段の生活において

も、あらゆる面で影響を受けている中、１月に開催された安納芋のチャリティ販売会や、全国高校
サッカー選手権大会の鹿児島代表応援ツアーなどの様々な活動に対し、社会経済情勢を見極めなが
ら、積極的に取り組まれておりますことに、深く敬意を表します。
今年は、「燃ゆる感動かごしま国体・かごしま大会」や「第 47 回全国高等学校総合文化祭」など
が本県で開催されます。県内外に鹿児島の魅力を PRする好機が到来するなど、鹿児島にとって大
きな追い風が吹いてくれるものと期待しております。
私ども県議会といたしましても、ふるさと鹿児島の更なる発展に、全力で取り組んでまいります
ので、皆様のより一層の御協力を賜りますようお願い申し上げます。
結びに、NPO法人さいたま市鹿児島県人会の今後ますますの御発展と、会員の皆様の御健勝、御

活躍を心から祈念申し上げます。

きばっど！　鹿児島
鹿児島県市長会　会長
南 さ つ ま　 市 長 本坊輝雄

NPO法人さいたま市鹿児島県人会の皆様には、日頃から郷土への熱い想いを
胸に幅広い活動を展開され、ふるさと納税をはじめ、故郷の発展に温かいご理
解とご協力を賜っておりますことに、深く敬意を表し感謝申し上げます。

昨年は、第 12 回全国和牛能力共進会で「鹿児島黒牛」が和牛日本一に輝き、故郷の明るい話題を
国内外に発信することができました。
今年は、昭和 47 年第 27 回国民体育大会（太陽国体）以来、51 年ぶりに開催されます「燃ゆる感
動かごしま国体・かごしま大会」が大成功を納められますよう、全国から訪れる選手・来場者の皆
様をオール鹿児島でおもてなしし、鹿児島の魅力発信に努めてまいります。
また、私ども県市長会は、町村会と共に、住民に最も身近な存在である自治体として、その役割
と責任を果たしていくことが極めて重要であります。アフターコロナを見据え、鹿児島の歴史、文化、
自然、食などの素晴らしい魅力を引き出し、鹿児島を次世代へ繋ぐため、全力で邁進してまいりま
すので、力強い応援団としてより一層のお力添えを賜りますようお願い申し上げます。
結びに、NPO法人さいたま市鹿児島県人会のますますのご発展と会員の皆様方のご健勝ご活躍を
心よりお祈り申し上げます。
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ご 挨 拶
関東鹿児島県人会連合会　会長　原口悟郎

NPO法人さいたま市鹿児島県人会の皆様におかれましては、竹之内理事長を

はじめ、関係の皆様方に、日頃より温かいご支援と多大なるご理解・ご協力を

賜り、厚く御礼申し上げます。さいたま市のみならず、ふるさと鹿児島県の発

展の一翼を担うべく、日々積極的に活動され、関東鹿児島県人会連合会にとりましてもNPO法人さ

いたま市鹿児島県人会は、活動の推進にあたり欠かせない存在であり、大きな支えとなっております。

3月 26 日には、関東鹿児島県人会連合会 第 38 回大会が、地元 鹿児島より塩田知事をはじめ、鹿

児島県議会 代表の皆様、市長会会長 本坊様、並びに 国会議員の先生方、それぞれの町の組長様、

各業界団体の代表の皆様にご臨席を賜り、多くの会員の皆様ご参加のもと開催され、いよいよ来年

は関東鹿児島県人会連合会の設立 50 周年記念大会を迎えます。これもひとえに、これまでの歴史を

つくり、支えてくださいました皆様のお力によるものと心より感謝申し上げます。地元との繋がり

を大切にした活動を今後とも実施できますよう、引き続きご指導・ご支援・ご協力賜りますようお

願い申し上げます。

今年は、奄美群島が本土復帰を果たして 70 周年を迎え、奄美大島・徳之島・沖縄島北部及び西表

島が世界自然遺産に登録されて 2年目、世界に誇る宝となった奄美の豊かな自然や多様な文化を伝

える大きな節目の年となりました。

10 月には、鹿児島で 51 年ぶりの特別国民体育大会・特別全国障害者スポーツ大会が開催され、ふ

るさと鹿児島の多彩な魅力の発信にも繋がることと思います。

地球上にコロナが現れ、世界が疲弊している時に、ロシアによるウクライナへの軍事侵攻が 1年

以上も長引き、天然資源や物価の高騰など、世界的に超インフレが続いております。一方、中国・

北朝鮮の軍事的台頭は、日本の隣国の出来事であり、我が国を取り巻く国際環境は決して安心でき

るものではなく、この先、大変、不安と暗澹たる想いです。今こそ政治と外交力を発揮していただ

くほかありませんが、その政治も私共国民一人ひとりによって築かれるものです。私共も故郷を強

く愛し、『郷土愛は国を愛することに繋がる』と信じて、手を取り合って、元気に活動を続けてまい

りましょう。

結びに、NPO法人さいたま市鹿児島県人会のあらゆる活動の成果と、変わらぬ意欲を、今後も故

郷への貢献活動に活かし、次なる待望の 10 周年に向かって、さらにご発展なされますことと共に、

会員の皆様方のご健勝・ご多幸を心よりお祈り申し上げます。
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祝 NPO法人さいたま市鹿児島県人会の皆様へ
茨城県鹿児島県人会　会長　池田勇夫

新緑が眩しい季節となりました。皆様方におかれましては益々ご清栄のこと

とお慶び申し上げます。この度の会報誌第 9号の発行にあたりご挨拶申し上げ

ます。

NPO法人さいたま市鹿児島県人会の皆様は、竹之内康一理事長を中心に正に「利他の心」で地域

貢献され、さいたま市民相互の交流をはかり交流会や研修会に関する事業を行うことにより地域社

会の連携ならびに文化を振興することを目的に活動されているとのこと、恩に対して報いる我が身

を慎み社会の規範や礼儀にかなった行いをする皆様の社会奉仕活動に対し敬意を表しますと共に鹿

児島県人の誇りであります。

「長い人生の旅路は、失望や困難、試練の時が何度でもあることでしょう。しかしそれは、自分の

夢の実現を目指しすべての力を奮い起こして、誠実に努力するまたとない機会でもあるのです。天は、

誠実な努力とひたむきな決意を決して無視しないのです。」

私達の大先輩 故 稲盛和夫 著「生き方」の一節です。

私達茨城県鹿児島県人会の会員一同 皆様の活動を励みとして地域のために役に立つ存在として社

会貢献して参る所存です。結びにNPO法人さいたま市鹿児島県人会の皆様の更なるご活躍とご健勝

を祈念申し上げます。

県人会の更なる発展に向けて
埼玉県鹿児島県人会　会長　福留準一

NPO法人さいたま市鹿児島県人会様の「会報誌第９号」の発行おめでとうご

ざいます。

昨年は新型コロナウイルスに加え、ロシアによるウクライナ侵攻又急速な円

安によるエルギー価格や食料品の高騰など厳しい状況でした。その中でも11月から開催のFIFAワー

ルドカップでは優勝経験を持つ強豪国を撃破する日本代表に勇気と希望そして感動を貰いました。

何か新しい時代の幕開けを感じさせるものでした。昔、オイルショックと言うのがありましたが今

我々は「老いるショツク」を迎えようとしています。埼玉県人会も役員始め会員の皆様の高齢化が

進み年々参加人数が減少しております。何とか PR活動をして若手の参加を呼び掛けることが急務

だと思っています。鹿児島県や市町村と協力して関東方面の県人会がもっと活発な活動が出来ない

ものかと思います。そんな中での貴会の変わらぬ活動、誠に敬服する次第であります。

今後共、御協力ご支援を頂き埼玉県鹿児島県人会も更なる発展に向かって行きます。結びに、

NPO法人さいたま市鹿児島県人会の益々のご発展と皆様のご健勝、ご活躍を御祈念申し上げます。
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コロナ禍と源頼朝公の落馬
NPO法人さいたま市鹿児島県人会顧問　河野英一

秩序や規則をきちんと守られる賢明な鹿児島県人の皆様は外出自粛中をどの
ように過ごされたのであろうか。私は東海道本線の辻堂駅を最寄り駅とする神
奈川県藤沢市辻堂に居住しているので、令和 2年 4 月 7 日から 5 月 24 日まで
の約 1ヶ月半の緊急事態期間中のほとんどを自宅でパソコン対応や読書などを

して過ごした。一日中鬱々としてじっと座ってばかりいたら、尻にタコができたり、持病の座骨神
経痛がでたりなどしたので、緊急事態期間の途中から夕方になると、近くの湘南海岸まで往復 40 分
ほどの散歩をするようにした。もちろん、マスク着用や密閉空間・密集場所・密接場面の三つの密
の回避などを熟慮しての散歩であった。その後、散歩道の端に立てられている案内板「ふるさとマッ
プ辻堂（発行：藤沢市）」に記載の名所旧跡を辿ってみることにした。
これまで家の近隣のことにはあまり関心がなく、案内板もじっくりと見たことがなかった。その
名所旧跡の中で目に留まったのが「源頼朝公落馬地」であった。我が故郷、鹿児島の島津家初代当主
の父とも伝えられている頼朝公ということでもあり、先ず一番にこの旧跡へ行ってみることとした。
この旧跡は辻堂駅の湘南海岸側の南口から駅前商店街を西南
に通り抜けて 250 メートルほど行った京・鎌倉往還（鎌倉街
道）のところにある。ここに立てられている板碑には、「保暦
間記（ほうりゃくかんき、鎌倉時代後半から南北朝時代前半ま
での史実について 14 世紀中頃に記された歴史書）」によれば、
建久 9年 12 月 27 日（824 年前）に頼朝公は重臣の稲毛重成が
亡き妻の追善供養のために新しく造った相模川橋の法要供養に
臨席しての帰途、京・鎌倉往還を通っている時に八的ヶ原（やつまとがはら、あるいはやまとがはら）
という野原で突然に落馬（昨年のNHK大河ドラマ『鎌倉殿の 13 人』では林地で落馬）してしまい、
それから 17 日後に亡くなったとある。八的ヶ原は鎌倉時代に弓の練習場として八つの的が置かれた
ことから当時にそう名づけられたところであり、その地が現在の藤沢市辻堂であるとのことである。
また、稲毛重成の亡き妻は頼朝公の妻政子の妹である。
落馬の原因は亡き者にされた源氏一族の義広、義経、行家等の諸将の怨霊に驚いたことによるも
のであったのだろうとある。源義広は頼朝公の父義朝の弟で、頼朝公の叔父にあたり、宇治川の戦
いで木曽義仲軍に加わって頼朝軍に負け、頼朝家臣等との戦いで捕えられて斬首されている。義経
は頼朝公の弟で、義仲を宇治川の戦いで討ち、頼朝軍の実戦の指揮官となって一ノ谷・屋島・壇ノ
浦の合戦を経て平氏を滅ぼした最大の功労者であったが、後に反頼朝勢力となり、頼朝公の威に屈
した藤原泰衡に襲われて自刃している。行家は、義広と同様に義朝の弟で、頼朝公の叔父にあたり、
義経と結んで反頼朝勢力となり、潜伏中に頼朝家臣の手勢に捕えられて斬首されている。
京・鎌倉往還は、平安時代中期以降に整備された古東海道沿いに鎌倉から西に向かい、江ノ島近
くの相模湾に流れ込む片瀬川（現：境川）および引地川を渡って八的ヶ原に入り、相模から足柄路
または箱根路を越え、駿河、遠江、三河、尾張および美濃を通り、琵琶湖畔を経て京都の粟田口に
至るものであった。この往還は現在も地区の住民に利用されており、道幅は 4～ 6 ｍほどである。
この往還の沿道には、辻堂駅近くから東南の鎌倉方面に向かって引地川までの辻堂地区約 2kmにわ
たり、辻堂郷土史研究会により「京・鎌倉往還（鎌倉街道）」と記された標柱が立てられている。また、
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この往還脇には頼朝が勧請したとされる真言宗の宝泉寺もある。
ところが、「保暦間記」が記された以前の鎌倉時代の代表的な歴史書である「吾妻鏡（あずまかが

み、鎌倉幕府が鎌倉時代末期の 13 世紀末～ 14 世紀初頭に編纂した歴史書）」に、頼朝公が建久 9年
12 月に落馬して間もなく亡くなったということが記載されるのは 13年ほど後の巻第二十の建暦 2年
2月 28 日の記事においてである。しかも、この書では頼朝公が存命中の建久 7年正月から同 10 年正
月までの 3年 1 ヶ月分の記事が欠けているのである。このため、頼朝公の落馬と死亡の原因につい
ては上述の怨霊の他にも種々取沙汰されている。落馬の原因については、糖尿病の進行がもたらし
た手足の痛みやしびれなどが現れる神経合併症、動脈硬化に至っての心臓病あるいは脳卒中などの
発症によるもの。死亡の原因については、落馬の原因となった神経合併症、心臓病あるいは脳卒中
による病死、単なる落馬で頭を打っての脳内出血による病死、頼朝公の浮気に怒った妻政子の殺人、
頼朝公が妻政子の浮気を疑い、他の人物を装って浮気するかを試そうと寝所へ侵入し、反撃されて
の政子の殺人、頼朝公の後を継いで将軍となった頼家を暗殺し、源氏を 3代で絶えさせて幕府の実
権を握った北条氏を首謀者とする暗殺などによるものといわれている。
また、「吾妻鏡」の建久年間の欠巻についても、これらの頼朝公の落馬と死亡の原因を踏まえて、

落馬が災いして武人の大将軍が死に至ったというのでは誠に不名誉であろうとのことおよび北条氏
が幕府の実権を握った後に本書が記されているところから、北条氏にとって不都合であろうとのこ
とで編者が記事にするのを控えたため、あるいはこの時期に京都の朝廷における政治情勢や朝廷と
鎌倉幕府との関係に大きな変化があったので、それらの編纂作業に繁忙を極め、未編纂のままに終っ
たため（五味・本郷編：現代語訳・吾妻鏡 6・富士の巻狩、2009 年、吉川弘文館より）などと取沙
汰されている。
他に、相模川は河口付近で馬入川とも呼ばれているが、馬入の名は相模川橋の法要供養の折に頼
朝公の馬が突然この川に暴れ入って頼朝公が落馬したという伝説に因んでのものというのもある。
ところで、上述の稲毛重成が造ったという相模川橋も国指定「史跡旧相模川橋脚」《大正 15 年 10
月 20 日指定》および国指定「天然記念物旧相模川橋脚」《平成 25 年 3 月 27 日指定》として遺され
ている。この遺跡は、神奈川県茅ヶ崎市下町屋を流れる相模川支川の小出川の堤防に沿い、神奈川
県衛生研究所の門前となるところにある。相模川の枝分かれの川の 1つに古東海道のための橋とし
て架けられたものといわれている。

この橋造りに用いられたという 10 本のヒノキの橋杭が、
大正 12 年 9 月 1 日の関東大震災と翌年 1月の余震によって、
水田に出現したのである。現在水田は保存池として整備され、
遺跡の各橋杭は出現状態のままが保たれるように池の地底中
にコンクリート製のピットで保護されている。これらの橋杭
の精巧な複製体を保存池で見学することが出来る。
ともかく、頼朝公の落馬と死亡および「吾妻鏡」の欠巻の

真相は今もなお謎となっている。そこには、国や時代が如何に変わろうとも現代でも変わり得ない
ところの組織の支配秩序における自己保身のための悪しき忖度が働いたからであろうか。
むすびに。いまだコロナ禍ではあるが、マスク着用、三密の回避等であれば歩行は十分に可能で
ある。鹿児島県人の皆様へも、ストレス解消や健康増進などのために、家の近隣の鹿児島ゆかり等
の名所旧跡を歩いて辿られることを是非ともお勧めしたい。知見も広まり、既に辿られた方には再
発見もあるであろう。
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役 員 ひ と 言 コ メ ン ト役 員 ひ と 言 コ メ ン ト

副理事長副理事長
西　良純

NPO法人「さいたま市鹿児島県人会」の運営に皆様
方の深い御理解とご協力に感謝申しあげます。当会役
員の皆様が年末年始にわたり応援した正月の高校サッ
カーの活躍に感激し並びに女子高校バレーの活躍にも
感動をもらいました。今年は、国民体育大会が「燃ゆ
る感動かごしま大会」の大会名称で鹿児島市を中心に 2
年遅れで県内各地で開催され、前回開催の昭和 47 年か
ら実に 50 年ぶり国体開催となります、前回の太陽国体
開催時は私は高校 3年生であり懐かしく当時の事を思
い出します。
全国からの選手団並びに大会関係者の方々が、鹿児

島の文化・自然に接して頂く絶好の機会であり、鹿児
島の魅力を全国に発信する大会であるように期待して
おります、大会期間中の選手の皆様方の活躍を祈りな
がら応援したいです。
さいたま市民の方々にも鹿児島国体を PR し、鹿児

島の情報発信を行いつつ鹿児島国体が無事に成功する
事を願っております。
何卒当会の運営につきましてご支援・御協力をお願

い致します。

副理事長（幹事長）副理事長（幹事長）
岩元　定幸

強くなれより優しくなれ！！
柔道界で「平成の三四郎」と呼ばれた古賀稔彦さんは、

平成 13 年に柔道教室の「古賀塾」を創設され子供たち
や後進の指導に力を注ぎました。
その時、強くなれより優しくなれ、人と人との絆や

やさしさのある人づくりをモットーに古賀塾五訓を掲
げています。
「はい」という素直な心
「ありがとうございます」という感謝の心
「私がします」という奉仕の心
「すみません」という反省の心
「お陰様」という謙虚な心
残念ながら令和３年３月にガンで亡くなられました

が、ご子息がその遺志を継いで人材育成に努力されて
いるそうです。
私も今年は年男ですが、勝手に原点回帰五訓と名付
けて部屋の目のつくところにおいて毎日見るようにし
ました。その効果はいつ現れるのでしょうか。

理　事（副幹事長）理　事（副幹事長）
赤井田　直幸

昨年は念願の屋久島・縄文杉を見ることが出来た記
念すべき年でした。
今年はどんな新しい出会いがあるでしょう。

本職が忙しく、なかなか県人会のお手伝いが出来な
いですがぼちぼち頑張ります。

理　事理　事
森　勝幸

種子島、鹿児島にはお墓に供えるグローカルという
観葉植物があります。その特徴は、切り花として水に
つけておくだけで、根が生える。観葉植物（屋内）と
して使えば埼玉でも越冬できる。種子島産の安納芋が
浦和競馬場で認知されたと同様に、この植物も種子島
と埼玉を結んでくれるかもしれない、そうなるように
チャレンジします。

理　事理　事
下園　典子

“継続は力なり” と言うは易く行なうは難し。なかな
か「力」に追いつけない自分がいますが、NPOさいた
ま市鹿児島県人会が、ついこの間の発足と思っており
ましたが、9年の歴史ができました。竹之内理事長の西
郷精神のもと、学びながら、一致団結して活動させて
いただいております。
ロシアのウクライナ侵攻の続く中、トルコ大地震の
報道に胸の詰まる思いであります。日本は戦争の痛み、
地震の被害両方とも苦い思いを味わっている筈。全国
民が絶対に戦争は起こしてはならないと言う気持ちを
継続していかねばなりません。

理　事理　事
綿引　愛子

秋には、鹿児島市と南薩摩地方を訪問する機会にも
恵まれ、親しい友人達にも再会でき、鹿児島県に “ ふ
るさと（西之表市）”があるということの嬉しさも実感
いたしました。
浦和競馬場での種子島安納芋のチャリティー焼き芋
販売会には、さいたま市の友人達による賛同もいただ
くことができ有難い事でした。
さいたま市は昨年より浦和駅周辺の開発が始まり、
市民にとって、これからもますます利便性に富み、住
みやすくなっていくと思います。
一方の、種子島に於いては、国民の多くは周知され
ていない馬毛島へのアメリカ軍空母基地と、種子島に
自衛隊基地の誘致が現実化していることについては、
数年先の故郷の激変が大変気になっています。個人の
考え、意見は立場によっていろいろでしょう。
生活ある市民の思いが、分断していかないことを祈
るばかりです。
のどかな種子島で心をこめて作られている安納芋か
ら幸せな今を感じたチャリティー焼き芋販売会は今年
も盛会でした。NPO法人・さいたま市鹿児島県人会は
これからも頑張っていきます。
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理　事理　事
新島　次男

郷土愛にあふれた鹿児島出身の皆様との交流も６年
が過ぎ、その間幾多の事を学ばせて頂きました。
NPO設立の精神である “ さいたま市民相互の交流を

図り、交流会や研修会に関する事業を行うことにより、
地域社会との連携、ならびに文化を振興すること ” を
これからも実践し、より強い絆作りを推し進めること
により、ネットワークの構築を図り、地域への貢献と
成長に結びつくように頑張って行きたいと思います。

理　事理　事
千野　恵子

「ふるさと納税」、私は鹿児島を応援しています。
鹿屋の牛肉、志布志の鰻、日置の卜ロ鯖、串木野の

サワーポメロ等、鹿児島には魅力的な名産品が沢山有
りますよね。
今年の夏は、大隅半島のすんくじら、南大隅町のク

ラフトビールエ房「ハニーフォレストブリューイング」
の地ビールを応援したいと思っています。当社の代表
者は女性です。『豊かな農産物を活かした加工品で、南
大隅町の良いところをもっと発信したい。』と一念発起、
県内外のクラフトビールエ房に弟子入りしてビール造
りを学び、オリジナルビールの醸造に成功なさったと
のこと。地元の柑橘類を使ったビールの名前は「サン
サンエール」。
美味しく楽しくビールを飲んで、南大隅町ヘエール

を送りたいです。

理　事理　事
戸谷　勤

当NPO法人のホームページ制作および写真撮影を担
当させていただいて 8年。長くもあり短くもあった年
月でした。
皆様のおかげにより、アクセス数も（県人会のサイ

トとしては）比較的高い水準をコンスタントに維持し
ており、リピーターも増えてきたと思います。
「かごしま」と「さいたま」は素材も豊富ですので、
これからも皆様の郷土のリアルな情報発信に頑張ります！

理　事理　事
齊田　ゆう子

段々と人の移動も賑やかになって来ました。次年度
が明るい一年になることを願っています。
今年度、初めて浦和競馬場安納芋チャリティー販売

会に参加して、芋焼きを経験いたしました。次回もお
任せください！
寒い日も有りましたが、私のふるさと会の会長や子

供づれの若い家族もたくさん買いに来ていただき嬉し
かったです。心を込めて焼きました。

監　事監　事
岩﨑　和泉

当会は、県人会でも稀なNPO法人としてその主旨に
合致した素晴らしい活動を行っています。
例えば、正月の安納焼芋チャリティー販売会は早朝
火起こしから準備して寒風の中 8時間も立ちっぱなし
で販売し、その売上金全額を社会福祉協議会に寄付す
る活動には敬服します。
ホームページで絶えず活動報告を掲載し、郷土との
絆、公益活動の充実を大切にしています。
活動度合の少ない自分としては申し訳なく思ってい
ますが、今後とも当会の益々の発展を願いますともに
宜しくお願い申し上げます。

監　事監　事
脇　孝喜

表紙の写真は、11 月下旬、日の傾きかけた午後 3時
半ごろの別所沼公園です。きれいに色づいたメタセコ
イアが池に映し出され、水面を軽やかに泳ぐカモの群
れに見とれてしまいました。東京ドームの約 2倍の広
さで、浦和駅西口から徒歩 20 分程度のところにあり池
の周囲も約 1キロあるので、春秋の散歩コースに最適
かと思います。
12 月の初旬、墓参りのため帰鹿し、その足で久しぶ
りに南さつま市の西海岸線をドライブしてきました。
この辺りは入江が多く良港に恵まれ、かつて海外貿易
の拠点として栄えたとのこと。穏やかな東シナ海を左
に、枕崎から坊津・野間半島を経て加世田までのコー
スは、格段に道路が整備され絶景が多く、水平線に沈
みかけた夕陽を見ながらとても満たされた気持ちにな
りました。
今年も安納芋のチャリティ販売会に参加させていた
だきましたが、1 日当たりの安納芋の売上が毎年多く
なってきているように思います。毎年恒例となってい
るので場内の方々にもかなり認知されてきた結果では
ないかと。このままコロナが収束すれば来年はもっと
入場者も増えるのではないかと期待しております。

事務局長事務局長
赤井田　裕樹

3 年振りに全国高等学校サッカー選手権大会を現地で
観戦しました。
等々力競技場は最寄駅から 20 分ぐらいですが楽しみ
の方が勝るので全然苦ではありません。
試合はというと前半早々に点を取られリードされま
したが逆転勝ち！W杯のような展開に胸が熱くなりま
した。
その後も勝ち続け鹿児島県勢久 （々14 年振り？）のベ
スト4進出。まさかPK戦で負けるのもW杯と同じとは。
更に成長して 8年後のW杯に出場して今度はＰＫで
勝って下さい。期待してます！



10 月 10 日（月・祝）に、浦和ワシントンホテルにて「第 9回 NPO法人さ
いたま市鹿児島県人会 総会・懇親会」を開催しました。いまだに新型コロナ感染
症の収束が見えない中で安全策を施しての会員のみによる開催でしたが、皆様の
ご協力により、無事に執り行うことができました。
総会の開催に先立ちオープニングでは、恒例となった竹添みどりさんのバイオ
リン演奏で、みんなの気持ちが和みました。

開会の挨拶では、竹之内康一 理事長が「（総会の）規模は縮小しましたが、今
年も開催できましたことに感謝申し上げます。来年は『燃ゆる感動かごしま国体・
かごしま大会』（鹿児島国体）が開催されますが、その成功を祈念するとともに、
思うに 50年前の鹿児島国体と比べると（鹿児島では）最近、タクシー運転手さ
んのマナーが格段に改善されて、たいへん嬉しく思っています」とエピソード
も交えながら鹿児島県人の“誇り”を語りました。
また、市議会の開催でご多忙にもかかわら

ず、清水勇人さいたま市長が駆けつけてくださり、「日頃より、鹿児島とさい
たま市の“絆”の深さを感じており、安納芋チャリティ販売の売上金の寄附に
は深く感謝しています」との祝辞ををいただき、「昨今のさいたま市の人口増
加は（さいたま市が）『住みたいまちランキング』の上位にあることの裏付け
となっていると思います」との近況も報告されました。

続いて、来賓の原口悟郎 関東鹿児島県人
会連合会会長からは、この総会・懇親会の
開催への祝辞とともに、竹之内理事長を代表とする「NPO法人さいたま市鹿
児島県人会」の、あらゆる鹿児島県人会への支援や協力に対する感謝の言葉を
いただきました。
乾杯の挨拶では、大園博史 関東鹿児島県
人会連合会副会長から「鹿児島県人と沖縄
県人との“違い”は、鹿児島県人は一度関

東に出てくると、将来、故郷に帰る県人は少ないが、沖縄県人は、ほとんどの
人が故郷に帰る。住み易さが原因ですかね？」とのユニークなお話があり、力
強く乾杯のご発声をいただきました。
引き続き、塩田康一 鹿児島県知事・横田捷宏 三州倶楽部会長・福留準一 埼

令和４年10月10日（月）令和４年10月10日（月）
浦和ワシントンホテル浦和ワシントンホテル第  9  回  総 会・懇 親 会
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竹添みどりさん

竹之内康一理事長の開会の挨拶

原口悟郎 関東鹿児島県人会連合会会長

清水勇人 さいたま市長

大園博史 関東鹿児島県人会連合会副会長



との報告がありました。4つの部門で「日本一」の称号が与えられたとのことです。
その後、下園典子 理事からは関東鹿児島県人会連合会の活動 PR、赤井田直幸 
副幹事長からは「ふるさと納税」などの PRが行われ、アトラクションに移りま
した。
まずは、さいたま市出身のアコーディオニスト・熊坂路得子（くまさか るつこ）
さんが、会場後方から陽気に演奏しながら来場し舞台へ。林家種平師匠の軽妙な
インタビューで会場が沸いた後、唱歌メドレーを演奏されました。そして引き続
き、バイオリニスト・竹添みどりさんがクラシック音楽を演奏されました。そして初顔合わせのお二人がコラボし
て楽曲「花は咲く」「ふるさと」を披露してくれました。さらに（お二人ともに）初挑戦という「おはら節」を見
事に演奏されると、会場からは踊り手まで飛び出して、心温まるひと時となりました。
さらに、今回はじめて参加いただいた熊坂路得子さんは、綿引愛子 理事が勤めていた幼稚園での教え子だった
ということで、もうひと盛り上がりしました。

玉県鹿児島県人会会長からの「お祝いメッセージ」を
千野恵子 理事・綿引愛子 理事の二人が代読しました。
三反園訓 衆議院議員からの祝電披露があり、その後
わざわざ霧島市からお越しいただいた前田終止 前霧島
市長からご挨拶を頂戴し、「10月 9日に霧島市・南九
州市で開催された“和牛のオリンピック”とも言われ
る『第 12 回 全国和
牛能力共進会』にお
いて、鹿児島勢が非
常に頑張りました！」

総会では、議事進行にあたって議長に西良純 副理事長が選出され、岩元定幸 幹事長からの、事業報告・活動実績・
今期の活動計画などの議案報告があり、岩﨑和泉 監事が監査報告を行いました。最後の第 5号議案で、新役員に
推薦された齊田ゆう子さんが理事就任の承認を経て全議案が裁決されました。その後、竹之内理事長から現役員が
紹介され「引き続き、この体制で活動させて戴きたい」との提起が、会場の拍手で承認されました。
閉会の挨拶では、新島次男 理事が、京都勤務時代の故・稲盛和夫氏とのサッカー応援に関してのエピソードを
披露しました。
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綿引愛子理事

前田終止 前霧島市長

千野恵子理事



その後、休憩をはさんで、当NPO法人の理事でもある
林家種平師匠の巧妙な司会で、懇親会の幕が開きました。
開会の挨拶では、平山徳廣 敬天愛人の会会長から、西
郷隆盛公の、人を引き付ける力の証として、大分中津藩・
増田宗太郎の「一日、西郷先生に接すれば、一日の愛生ず。
三日、先生に接すれば、三日の愛生ず。親愛日に加わり、
去るべくもあらず。今は善も悪も死生を共にせんのみ」と
いう言葉の紹介がありました。

最後の「お楽しみ抽選会」では、清水源也 相談役がくじを引き、ご厚志で提供していただいた、高級芋焼酎・森伊蔵、
レア芋焼酎・一どん、ワイン、高級メロン、種子島包丁・鋏、伊佐米などの数々の賞品が参加者全員に当たり、会
場の皆さんは大喜びでした。

そして宴もたけなわの懇親会も、岩﨑監事の三本締めで無事に閉会となりました。
来年こそは、コロナを乗り越えて規模も拡大し、さらに充実した総会・懇親会になることを祈念するとともに、
ご協力いただいた皆様に、心よりお礼申し上げます。
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議長の西良純副理事長 岩元定幸幹事長の議案説明 岩崎和泉監事の監査報告 新島次男理事の閉会挨拶

敬天愛人の会会長平山徳廣氏司会の林家種平師匠



4 月 24 日（日）に、渋谷・セルリアンタワー東急ホテルで 3年ぶりに開催された関東鹿児島県人会
連合会「第 37 回大会」に、当NPO法人からもたくさんのメンバーが参加し、さまざまな場面で活躍！ 
この大会を支えました。
大会前日には、ふるさと鹿児島の数多くの企業からの寄贈品の仕分け作業を行いました。いただい
た特産品を、大会に出席される皆さんに「ふるさとを感じてもらいたい！」という思いで、お土産袋
づくりに励みました。大会当日も、早朝から会場設営を手伝いました。
受け付け開始となる 10:00 頃から次々と参加者の皆さんがつめかけ、当初の想定を大きく上回る
500 名ほどの方々が集まり、久しぶりの大会を楽しみました。わざわざ鹿児島から田之上耕三 鹿児島
県会議長をはじめ、11 名の市長・町長、そして鹿児島県選出の国会議員 3名と代理出席 2名の皆様も
出席されました。
オープニングでは、鹿児島県南大隅町から駆けつけていただいた元・民謡日本一の実績を持つ松山
勝志さんが「鹿児島浜節」などの民謡を披露され、一気に大会モードが高まりました。
当大会の会長・中島治三郎 関東鹿児島県人会連合会 会長は「利他の精神をもって、郷里・鹿児島
との絆を深めたい」と挨拶されました。また、塩田康一 鹿児島県知事からはビデオメッセージをいた
だき「故郷を応援していただいている皆さんに感謝します」と話されました。本坊輝雄 鹿児島県市長
会会長（南さつま市長）と高岡秀規 鹿児島県町村会 会長（徳之島町長）からも「故郷の情報を提供
しながら、元気に頑張りましょう！」と力強くメッセージを送っておられました。横田捷宏 三州倶楽
部 会長も、関東鹿児島県人会連合会の活躍にエールを送られました。

食事をはさんでの歌謡ショーは、歌手の西田あいさん、神戸たかしさん（元・敏いとうとハッピー
＆ブルー）、加納吾朗さんが、元気で明るい歌、青春を彷彿させる懐かしい歌、故郷を思い出す歌な
どで、素晴らしい歌声を披露してくださいました。
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20222022
４月４月

関東鹿児島県人会連合会「第37回大会」に
参加しました



この大会のメインプログラムは、鹿児島県および各市町村そして会員の皆さんからいただいた数多
くの景品の抽選会でした。出席された市長や町長の皆さんが特産品の抽選を行った後に、ご自分の市
や町を 1分間で PRするというこの企画では、各首長さんの個性がいかんなく発揮され、会場から大
きな拍手が沸き上がっていました。この抽選会は、参加者が多数であることから当選品は各テーブル
に運ばれ（各テーブルで）二次抽選会を行うという、当NPO法人が行っている方式が採用されました。
61 卓のテーブルのうち 35 卓のテーブルが当選するという、にぎやかな抽選会で、最後の抽選では「森
伊蔵｣､ ｢村尾｣､ ｢魔王」という鹿児島の高級焼酎が個人の方に当たるということで、さらに盛り上が
りました。
抽選会に引き続き、10 名の代表が舞台で「おはら節」の踊りを披露し、（当NPO法人理事でもある）
下園典子 副幹事長も、この輪に参加しました。

最後に（当NPO法人副理事長でもある）岩元定幸 幹事長が、今回の数多くのご協力に対するお礼
のあいさつを述べ、（当NPO法人の会員でもある）原口悟郎 副会長が手締めを行い、大会は閉幕し
ました。
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今回は、物産販売のために鹿児島から駆けつけていただいたお店もあり「鹿児島を感じてほしい！」
という気持ちが伝わりました。また、いただいた数多くの寄贈品を大スクリーンで映し出して紹介し
たことでも、大いに「かせすっが！鹿児島」（応援しよう！鹿児島）の意義を表すことができたと思
います。
これからも故郷を応援し、関東との「絆」をつなぐイベントに積極的に参加したいと感じた一日で
した。

5月 15 日（日）に、渋谷区道玄坂と文化村通りを会場として「第 25 回 
渋谷・鹿児島おはら祭」が開催されました。
新型コロナウイルス感染症拡大の影響で 3年ぶりの開催でした。今回は
過去の開催とは異なり、参加者の安全を最優先するということで、その対
策を十分に講じての開催となりました。
今年の 10 月には渋谷区制 90 周年ということもあって、渋谷区も「魅力
ある街づくり」を目指したいとの思いのもと、このイベント開催には力を
入れておられたようです。鹿児島市も渋谷区との観光・文化交流協定の締
結などによって交流を深めており、ぜひとも今年は安全に注意しながら開
催したいという思いもあったようです。
従来の ｢渋谷・鹿児島おはら祭」は 50 ほどの数多くの踊り連の参加がありましたが、今年の参加
は 30 の踊り連となりました。しかしながら、過去のおはら祭に負けない賑やかなパレードが繰り広
げられました。
当NPO法人に所属する人たちも、それぞれのふるさと会の踊り連メンバーとして参加しました。

岩元定幸 副理事長は「錦江町 
大根占・田代 踊りたい」のメン
バーのひとりとして、みんなで
新調した揃いの法被（はっぴ）
を着て楽しく参加しました。地
元・鹿児島のMBC（南日本放送）
の取材も受け、鹿児島でのニュ
ースにも報道されたそうです。

下園典子理事は連長として「関東さつま南の会」を率いて、整然とした踊りを披露されていました。
今回のおはら祭の開催は、数多くの人が待ちわびていたかのように、踊り連のメンバーとして参加
できなかった多くの人たちも応援に駆け付けたようです。
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20222022
５月５月

｢第25回 渋谷・鹿児島おはら祭」が
開催されました！



塩田康一 鹿児島県知事は母校である「ラ・
サール連」のメンバーとして、また下鶴隆央 
鹿児島市長は「鹿児島市役所連」のメンバー
として、踊りパレードにも参加され、踊りを
披露されていました。
休日の渋谷は、数多くの若い人たちも集ま

る場所ですが、
この日の「渋谷・鹿児島おはら祭」という大きなイベントを楽しんで
いるようでした。
まだ新型コロナウイルス感染症の課題は残るものの、対策を十分に
取りながらの約 1,000 人規模の踊りパレードは「街行く人々や、故郷
を思う人々に、元気を与えてくれたのでないか」と感じた一日でした。

酷暑の 7月 30 日（土）17:00 から、関東鹿児島県人会連合会主催の「第 11 回納涼会」が、3年ぶり
に東京プリンスホテル「森の中ビアガーデン」（港区芝公園）で開催されました。
新型コロナウイルスの第 7波の感染拡大中でもありましたが、万全の予防対策のもと、当NPO法
人の会員も含めて 150 人余りの方々が集いました。
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ラ・サール連の塩田知事 鹿児島市役所連の下鶴市長

20222022
７月７月

関東鹿児島県人会連合会「第11回 納涼会」に、
当NPO法人から多数の会員が参加しました！



オープニングは、鹿児島市出身のアルトサックス奏者・松山真寿美さん
のダイミックな「コーヒールンバ」の演奏で幕が開きました。
当NPO法人理事長でもある竹之内康一 関東鹿児島県人会連合会・副会
長が開会の挨拶を述べた後、原口悟郎・新会長から「ふるさとへの愛、連
合会への思いを込めて、ご参加いただいた皆様に感謝します」と挨拶があり、
続いて横田捷宏 三州倶楽部会長のご来賓挨拶、祝電
披露、中島治三郎・前会長の「コロナと暑さを吹き
飛ばそう。乾杯 !!」のご発声で懇親会が開始されまし
た。

テーブルには、生ジョッキ・焼酎・つけあげ・ビーフなどが並べられ、ごち
そうをいただきながら、大いに歓談を楽しみました。
余興では、数多くの鹿児島県出身の方々が、舞台で熱演されました。

ジャズシンガーの和田明さんは、ギターを奏でながらニューヨークで鍛えた歌唱力を披露されまし
た。
次に、再度、松山真寿美さんが舞台に登場。夏まつりにふさわしい楽しい曲をサックス演奏してく
ださいました。続いて、奄美大島出身の田向美春さん＆牧岡奈美さんが、三線と太鼓で奄美民謡・島

唄「六調」を披露。奄美出身の参加者の方々も舞台に上がって熱狂的
な踊りで盛り上がりました！ そして最後の登場は、歌手・鶴丸和大さん。
「偉人 西郷隆盛」は、何度聞いても勇気をいただく歌です！
また、飛び入り参加として、当NPO法人理事でもある林家種平師匠
が小話を披露。高校野球やクイズなどのネタで会場を笑いに包みました。
その後、刀鍛冶の伝統技術が活かされた切れ味抜群の種子島包丁が

当たる「抽選タイム」に続き、いまや “締めの踊り” として恒例になっ
た「おはら節」。数多くの方々が舞台に集まって輪になって踊り、賑や
かな懇親会が終了となりました。
閉会にあたっては、春成正弘 納涼会実行委員長から感謝の言葉、続
いて前田義美・副会長による手締め、そして当NPO法人副理事長でも

最初に登場した歌手で元極真空手全日本チャンピオンでもある前田瑠美さん（出水市出身）のエネ
ルギッシュな歌や、その後の空手技（10 枚瓦割）には万雷の拍手が湧き起こり、一気に会場全体が盛
り上がりました！
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ある岩元幹事長から「この会は『ふるさと応援チャリティ』がサブタイトルになっており、今回の懇
親会で皆様から寄せられた寄付金：6万円と会費の一部をふるさとに寄付します！」との挨拶で幕を
閉じました。
今回の納涼会の開催には、当NPO法人の会員もリーダーやスタッフとして参加しており、今後も
種々の活動を通じて「さいたま」と「かごしま」の架け橋となっていきたいと思います。

とうとう念願の「縄文杉」と対面してきました。屋久島生まれでありながら、縄文杉を見たことの
ない私の小さな夢が、息子と縄文杉を見ることでした。来年は（息子が）高校受験の準備に入るので「今
年がラストチャンス！」と、思い切って行ってきました。
屋久島は、年中、島のどこかで雨が降っていることから「ひと月に 35
日雨が降る」とも言われるほど、登山準備には注意が必要です。
今回は縄文杉まで日帰りで行く計画でしたので、早朝の路線バスで、ま
ず屋久杉自然館に向かい、そこから荒川登山口までシャトルバスで乗り継
いで行きました。
4:00 台の朝一番のバスで屋久杉自然館に着いた時には、すでにシャトル
バス待ちの行列がありました。レンタカーを借りたり、ガイドさんの送迎
がある場合も、屋久杉自然館でシャトルバスに乗る必要があるためです。
始発の路線バスで到着したのに、シャトルバスの行列はすでに 3台目の後
半。あたりはまだ薄暗く、小雨も降り続いていました。

5:20 に屋久杉自然館を出てから約 35 分で荒川登山口に到着。どんどん
出発する皆さんを横目に、我々はまず腹ごしらえ。ホテルで用意してもら
った朝弁当を食べます。「腹が減っては登山はできぬ」です。トイレも、
ここから先はほとんどないのでキチンと済ませて、6:20 に出発しました。
縄文杉までは、おおよそ 11kmくらい（往復 22km）ですが、前半のほ

とんどがトロッコ道です。傘を差しながら歩いている人も大勢いました。
途中、小杉谷集落や三代杉などの観光ポイントもあるのですが、ひたすら
前に進む我々。本格的に登山が始まる「水汲み場ポイント」まで、順調に
2時間かからずに、7:55 に到着しました。地図上では、ここまでで 70％く
らい進んだので「楽勝だ！」と、その時は思っていました。
しかし、いざ山道に入って本格的に登山が始まると、想像以上にきつ

― 22 ―

20222022
８月８月

赤井田直幸副幹事長の屋久島旅行記
縄文杉に会ってきました！

早朝の路線バス待ち

トロッコ道



屋久島旅行で僕が一番感動したところは、千尋の滝と大川の滝です。水が勢いよく流れ
ていく様や、飛んでる水しぶきを見て、心が浄化されるような感じがして、とても感動し
ました。また、見た目だけでなく、音や気温も心地よいもので、とても癒されました。

別の日に行った屋久島観光での息子の感想です

い！ 登山道は、ある程度整備されていますが、勾配がきつい！ 
雨も降っている！ 足がだんだん動かなくなってくる ･･･。記念
写真を撮る余裕もなく「あと、どれくらい？」と聞き続ける息
子に「もう少し頑張ろう！」としか言えず、ひたすら頑張りま
した。途中のウィルソン株や大王杉、夫婦杉などを鑑賞する余
裕すらありません。
なんだかんだで歩き始めて、すでに 5時間。11:20 に、ようや

く縄文杉にご対面！ 2 人とも疲労困憊。（縄文杉が）多少近くで
見られるデッキに上がる気力もなく、遠くから写真を撮って休憩。
昼ご飯も食べたかったのですが、縄文杉周辺では食事はできな
いため下山開始。
実は、下山もかなりきつかったのです。昼の弁当もホテルで
用意してもらっていましたが、なかなか食べられず、やっと食事がとれそうなスペースまで下って、
雨の中で食べました。足が痙攣して立ち上がれなくなったりもしました。

ウィルソン株での写真は絶対撮りたかったのですが、息子は
休憩したら動く気配なし。私だけで（ほかの方々を案内してい
た）ガイドさんに撮影アングルやコツを教えてもらって「ハー
ト」の写真を撮りました。知らないと、このアングルで撮るの
は難しいでしょう。
下山は 10 時間以内でしないと、帰りの路線バスに間に合わ
なくなるため、往きと同じペースで進まなければならないので
すが、足が痛くて進まない ･･･2 人して痛みを堪えて、しんど
いなかも何とか 10 時間で踏破。16:30 発の臨時シャトルバスに
乗り、ギリギリ無事に 17:10 発の最終路線バスに乗り継ぐこと
ができました。

今回は、記念写真を撮る余裕もまったくなく、縄文杉との対面も、感動するというよりヘバってい
ました ･･･ また強烈に会いたくなったら、チャレンジすることもあるかもしれませんが「しばらくは、
イイや！」ってカンジです。
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縄文杉

千尋の滝 大川の滝

ウィルソン株のハート



さいたま市大宮区天沼町二丁目東部自治会で毎年開催される「敬
老祝賀会」に、この自治会の副会長を務める（当NPO法人の）岩
元定幸副理事長との縁により、当NPO法人理事・林家種平師匠が
落語を披露しました。
ここ数年は新型コロナ感染症の影響もあり、いろいろな行事を
中止する自治会も多いようですが、東部自治会は、9月 17 日（土）
に、地域内の芝川小学校の体育館を借りて、十分な感染対策を取
りつつ敬老祝賀会を開催されました。
（この敬老祝賀会は）昨年は中止でしたが、そのかわりに「天東落語会」と銘打って 11 月にイベン
トを開催し、林家種平師匠が公演しました。この時、さすがの “ベテランの味” を存分に披露！ 会場
に集まった皆さんの好評を博したことから「今年もぜひ開催したい！」ということで、今回の敬老祝
賀会への出演の運びとなりました。
敬老祝賀会には 100 人を超える “先輩” の皆さんが招待され、自治会の役員も総出で準備に加わっ
たことから、総勢 130 名余りの参加となり大盛況でした！
今年は、林家種平師匠が二つ目・古今亭佑輔（ここんてい ゆうすけ）さんを連れて「ベテランと若
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20222022
９月９月 林家種平師匠、敬老祝賀会で落語を披露！



コロナ禍で、なかなか活動しにくい日々が続いていましたが、9月 29 日（火）に、久しぶりに当
NPO法人のイベントを開催しました。
造幣さいたま博物館見学（ガイドツアー）
造幣局は、平成 28 年（2016 年）10 月に、豊島区にあった東京支局をさいたま市大宮区に移転し、
造幣局さいたま支局として事業を開始しました。あわせて博物館を併設し、一般市民が無料で見学で
きるようになっています。
今回は（当NPO法人の）8名の会員が、博物館と工場をガイド付きで見学させていただきました。
全員がガイドさんの説明に熱心に聞き入り、さまざまな質問も飛び出し、とても有意義な “学習” が
できたようです。
このさいたま支局の工場では、プルーフ貨幣セットの製造・販
売、勲章の製造、金属加工品の製造・販売、貴金属製品の品位証
明が主な業務となっています。
プルーフ貨幣の製造工程では、できあがってくる貨幣を一枚ず
つ目視検査されていました。
また、500 円硬貨の製造では、偽造防止のための細かな技術が
施され、特にコインの外周を「ギザ」と呼ばれる斜めの切込みを

手のコンビ」で落語を披露。そして「富くじ抽選会」の司会も担当しました。
古今亭佑輔さんは女性の落語家で、第一席を務めていただいたほか日本舞踊も披露され、会場では
“孫” を見つめるような温かいまなざしでの応援が見受けられました。
中入り後の第二席では、林家種平師匠は「井戸の茶碗」いう人情噺を表情豊かに演じて、会場から
大きな拍手を受けました。
最後に、全員に賞品が当たる「富くじ抽選会」では、自治会で準備された賞品のほかに、林家種平
師匠と古今亭佑輔さんから落語用扇子や手ぬぐいが提供され、当たった皆さんも大喜びでした！
｢とても良い雰囲気の自治会で、このような会に呼んでいただけることで、当NPO法人の宣伝もで
きているかもしれません」と林家種平師匠。
いま日本国内では、100 歳以上の方々が約 9万人いらっしゃるそうです。ますます高齢者は増える
傾向にありますが、皆さんがお元気に笑顔で過ごされることを祈念します。
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20222022
９月９月

｢造幣さいたま博物館 ＆ アメリカ空軍太平洋音楽隊
演奏会」見学ツアーを開催しました！



入れるなど、世界で最初の新技術も導入されているとのことでした。
一方、公共に対して功労のあった方に授与される文化勲章などの勲章は、すべてが手作りで、（職

員の方のなかには）その熟練の “技” に対して「名工」として認定を受けておられる方もいらっしゃ
るとのことで、工場全体がハイレベルな技術集団との印象を受けました。
博物館では、大判・小判などの日本の歴史を証明する古銭や明治以降の貨幣・勲章なども展示され
ています。東京・札幌・長野オリンピックの入賞メダルや記念貨幣をはじめ、2021 FIFAワールドカ
ップの記念硬貨、各県の記念硬貨などが展示されています。奄美群島復帰 50 周年記念貨幣も展示さ
れていました。
日本の歴史上のできごとを振り返ることができる貨幣・メダルの展示に、時間が経つのも忘れるく
らい興味をそそられる楽しい見学ができました。
参加したメンバーからは「日本の精密技術の高さに感動した！」

「貨幣を一個ずつ目視検査をやっているとは知らなかった。硬貨
を使う時の気持ちも変わります！」「ワンピース 2022 プルーフ貨
幣セットの購入申し込みをすればよかった！」（ワンピース 2022
プルーフ貨幣セットは、すでに申込受付終了）などの声があがり
ました。
ぜひ、また見学したい施設です！
アメリカ空軍太平洋音楽隊の演奏会見学
さいたま新都心駅に併設されている、さいたまスーパーアリー
ナやけやき広場では、定期的に「火曜コンサート」が開催されて
います。
この日は、けやき広場 1階のイベント広場で、アメリカ空軍太
平洋音楽隊の演奏会が開催されていました。
アメリカ空軍には 10 の楽団があり、8つがアメリカ本土、1つ
はドイツ、そしてもうひとつが日本にあるとのことで、地域交流を目的に、日本各地で演奏会を開催
されています。
この音楽隊のルーツはグレンミラー楽団とのことで、団員の皆さんは空軍に所属していて、すべて
の方がプロの演奏者です。

今回は金管五重奏ということで、5名のメンバーが素晴らしい
演奏を披露してくださいました。
ホルン・トロンボーン・チ
ューバ・トランペット 2本の
構成で、ダンス音楽「Dance：
ダンス」、ラテンミュージッ
ク「La Cumparsita：ラ・ク
ンパルシータ」、映画音楽
「Iron Horse：鉄の馬」、ジャ
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10 月 11 日（火）にゴールド佐野カントリークラブで
開催された、関東鹿児島県人会連合会主催「ふるさと応
援チャリティゴルフ大会」に、当NPO法人のメンバー
も参加しました。前日は（当NPO法人の）総会が開催
され、その準備などに追われたこともあり、会員の皆さ
んも、たいへん忙しいなかでの参加となりました。
当日は、それまでの雨模様と打って変わって素晴らし
い秋空のもと、鹿児島にゆかりのある方々 65 名が参加。
とても賑やかで、楽しいゴルフ大会になりました。
まず、関東鹿児島県人会連合会の幹事長でもある（当NPO法人の）岩元定幸 副理事長兼幹事長が「コ
ロナ過ではありますが、十分な対策を対策を取って（今回のゴルフ大会を）開催する運びとなりました。
数多くの皆様から素晴らしい寄贈品もいただいています。団体戦もありますので、思い切って楽しん

ズ「St. Louis Blues：セントルイスブルース」そしてアニメ音楽
「となりのトトロ」など 8曲を演奏。会場に詰め掛けた 150 名ほ
どの観衆からは、大きな拍手が送られていました。
会場は 1階でしたが、2階の天井は吹き抜けになっていて、ま
さにコンサート会場の雰囲気！ 開放的な窓からは、けやきの緑
と秋風を感じる素敵な雰囲気でした。
演奏終了後には記念写真も撮らせていただきました。また、
今回、スタッフとして参加されていた自衛隊企画部地方協力基盤整備課・徳留角雄様は南さつま市大
浦出身で、鹿児島のリトルチェリーという楽団とも共演したことかあるとのお話を聞いて、私たちと
の距離が一気に縮まりました！
このような演奏活動が日本各地で行われ、さらに楽しい地域交流が展開されることを大いに期待し
ています。
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20222022
10月10月

｢ふるさと応援チャリティゴルフ大会」に
参加しました！



でください」との挨拶があり、次に（当NPO法人の会員の）園田東 
大会実行委員長がルール説明を行いました。

そして（関東鹿児島県人会連合会の）
原口悟郎会長と本田勝彦顧問がアウ
ト・インそれぞれで始球式を行い、楽
しいゴルフコンペの幕が開きました。
当NPO法人から参加したメンバー
は、このゴルフ大会の準備にもかかわ
っていたこと、前日までの総会準備が
重なったことから、ややお疲れ気味
（？）で、団体戦では（関東鹿児島県人会連合会の副会長でもある）
竹之内康一理事長が加わった三州倶楽部チームが 16 チーム中 4位、
下園典子理事のプレジデントチームが 9位、岩元副理事長のおいど

んチームが 13 位、赤井田直幸 副幹事長＆赤井田裕樹 事務局長のNPOさいたまチームが 14 位 ･･･ と
いう結果でした。それでも数多くの賞品をゲットして、大喜びの皆さんでした！

このゴルフ大会では、ショートホールでワンオンできなかっ
た場合は 500 円のチャリティ募金を行うというルールがあり、
皆さんから寄せていただいた募金は 85,000 円ほどになり、実行
委員会の皆さんからは拍手喝采を浴びました。
最後に、竹之内理事長から

「このチャリティゴルフ大会は、
故郷の “応援” に使わせてい
ただきます」と、参加された
皆さんへのお礼とともに閉会

となりました。
｢来年こそは、上位を目指そう！」と、それぞれ心に誓った会員
の皆さんでした。
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関東鹿児島県人会連合会が 3年ぶりに開催した「ふるさ
と交流の旅」に、当NPO法人からも 5名の会員が参加し
ました。11 月 4 日（金）～ 6日（日）の 2泊 3日の旅程で、
出水市（いずみし）～阿久根市（あくねし）～長島町～
薩摩川内市（さつませんだいし）～甑島（こしきしま）
を訪問し、地元の皆さんとの交流を含め、自然・歴史・食
事など、たくさんの感動をいただきました。
出水市にて
出水市は「鶴の飛来地」としても有名です。
初日の 11 月 4 日は「クレインパーク出水」で、鶴の生

態や現在の飛来状況などの説明を受け、荒崎田んぼの飛来
地を訪問しました。自然の中で飛び交うたくさんの鶴を見ることができ、夕日の中を飛び立つ鶴の動
きに、皆さんが大きな歓声を上げながらカメラを向けていました。
この地に生息している鶴の数は、10 月 28 日現在で、ナベヅル：6013 羽、マナヅル：242 羽、その

ほかカナダヅル・クロヅル・ナベクロツルなど、合計 6,256 羽となっていす。ピーク時には 15,000 羽
ほどにもなるということで、世界でも有数の（鶴の）飛来地となっています。

そのほか武家屋敷群では、ボランティアガイドの皆さ
んの熱心な説明を拝聴し、武家屋敷の中も見学させてい
ただきました。「日本一大きな鈴」や「日本一高いお地
蔵さん」もユニークでした。
折しもこの日は

「マチテラス」というイベントの開催中で、広大な範囲の竹林
に生えている孟宗竹にいろいろな造形が施され、その（竹筒の）
中に明かりを灯すと幻想的な絵が浮かび上がりました。この “灯
篭” が街の各所に配置され、夕方になると町中が幻想の世界に
一変します。
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20222022
11月11月

｢ふるさと交流の旅 ～出水市・阿久根市・長島町・薩摩川内市・
島～」に参加。たくさんの感動を味わいました！

関東鹿児島県人会連合会 主催

長島町長島町

出水市出水市

甑島甑島

阿久根市阿久根市

薩摩川内市薩摩川内市



なかでも造形作家・吉野紘一さんの作品は世界的にも有名で、モナ・リザ、トラ、鶴などの素晴ら
しい作品がありました。また、吉野さんはシラスを水で固めた像も創作され、武家屋敷群では西郷隆
盛や篤姫などが、また感応禅寺（かんのうぜんじ）では初代薩摩藩主・島津忠久公が展示されています。
まさに、素晴らしい文化を感じます。
その夜は、出水市・阿久根市・長島
町から地元のリーダーの皆さんに集ま
っていただき、交流会を開きました。各
町からは趣向を凝らした演芸などが披
露され、とても楽しい時間を共有でき
ました。

長島町にて
翌 11 月 5 日は、長島町を周遊しました。
川添健 町長自らがバスに乗り込み、案内していただきました。（長島町では）赤土のジャガイモが

有名で、エグチベジフル株式会社では、最新の設備を投入して売り上げを伸ばしているとのことでした。
また、長島町では “きれいな街づくり” として「ぐるっと一周花の町」をキャッチフレーズに、住
民全員で花を植えて育てていて、いたるところにきれいな花が咲いていました。

長島町では、焼酎「島娘」が島内限定で販売されています。「鰤王（ぶりおう）」という銘柄で、鰤
の養殖も進められています。お昼に漁業組合から差し入れていただいた、朝獲れの鰤の刺身は最高で
した！
また、眺望日本一を目指したと言われる「空中展望トイレ」が（針尾公園の）展望台に設置されて
います。これは、トイレの中から美しい海岸の景観が望めるように設計されたもので、まさに “日本
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一美しいトイレ” といえるものです。
このように、島の特徴を余すところなく活用したユニークな町づくり ─ その発想は感動ものです！
阿久根市にて

阿久根市では「寺島宗則記念館」を訪問しました。
現在はリニューアル工事中のため、見学するのは難しいと言
われていましたが、市役所や寺島会の皆様のご好意により、わ
ざわざ特別に公開していただき、見学することができました。
寺島宗則は、明治維新の立役者である薩摩スチューデントを率

いて英国留学し、そこで学んだ電信技術を郷里で普及させたことで
「電信の父」とも呼ばれています。その生涯や精神を、寺島会の皆
様から紙芝居で説明していただきました。
美味しいお茶と、手作りのお団子もいただき、温かい心配りに感
動しました！

薩摩川内市にて
薩摩川内市では「甲冑工房 丸武（まるたけ）」を見学しました。
入館時には、ほら貝を吹いて歓迎していただきました。ここでは約 50 年にわたって甲冑が製造され、
NHK大河ドラマにも武将の甲冑を数多く提供されているとのことです。有名な武将たちが身に着け
た個性的な甲冑には、目を見張るものがありました。
夜は、薩摩川内市・さつま町の皆さんと交流会を開きました。塩田康一 鹿児島県知事・本坊輝雄 
県市長会会長も特別参加され、総勢 53 名の皆さんと、意義のある交流会ができました。「薩摩川内お
どり太鼓」の迫力ある演奏にも感動しました。
今回は訪問できませんでしたが、さつま町からも上野俊一 町長ほか 7名の方々が出席され、商工観
光課の皆さんに（さつま町の）PRをしていただいたのは、非常に良かったと思います。

甑島にて
最終日の 11 月 6 日は、甑島への日帰り訪問でした。
美しい青空と海を見ながら、高速船で上甑島（かみこしきしま）にある里港（さとこう）へ向かい
ました。その途中で飛来トビウオに、皆さん大騒ぎでした！ 里港では地元の 2名のガイドさんととも
に、観光課の皆さんが横断幕を掲げて歓迎してくださいました。
そこから 2台の中型バスに乗り込み、国の天然記念物となっている「長目の浜展望所（ながめのは
まてんぼうじょ）」へ。そこでは美しい景色を堪能しました。そして県内最長の甑大橋（こしきおお
はし）を渡って下甑島へ。鳥巣山展望所から見える白い甑大橋と青い海、そして緑の島々とのコント
ラストに感動しました！
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（当NPO法人の）竹之内康一 理事長は、先祖が甑島から種子島へ移住したという歴史を持ってお
り「ここが自分の “ルーツ” である」という感激が、満面の笑みに現れていました。

青瀬地区コミュニティセンターでは、地元の食材を使った「助八
弁当」と島の焼酎をいただきながら、小学生・中学生を含めた 7名
のメンバーによる郷土芸能「青瀬ヤンハ」を見せていただきました。
「ヤンハ！」と掛け声をかけながらの踊りは、とても勇壮で力強く、
大いに感動しました！ このヤンハは、平家の落人たちが、武器を
持てないかわりに武術の修行のために編み出したと言われており、
県の無形文化財にも指定されています。

甑島を離れる時には「お別れテープ」まで用意していただいていました。これは、ふだんは学校の
先生や卒業生が島を離れる時の送別などに使われるそうですが、今回は私たちのために特別にご準備
いただいたとのこと。さらに、恒例なのでしょうか、
見送りに来てくださった方が、海に飛び込んで盛
り上げてくださいました。
強烈な印象を目に焼き付けて離れた甑島でした。
今回の「ふるさと交流の旅」は、3年前に企画さ
れたものが、コロナ禍の影響で延期になり、やっ
と実現できたものです。参加された方々はもちろん、
地元の皆さんからも心温まる歓待を受けました。
いたる所で「故郷の良さや歴史」を感じ、たくさ
んの感動をいただきました。（参加した）当NPO
法人のメンバーも、大いにリフレッシュできたこ
とと思います。「今後も、さらに県人会活動を頑張
ろう！」という強い思いを胸に帰ってきました。
ご協力いただきました皆さん、誠にありがとう
ございました。
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12 月 3 日（土）、関東鹿児島県人会連合会が主催するセミナー「介護予防とリハビリテーション
～呼吸法も取り入れた運動療法の実践～」に当NPO法人の会員 14 名が参加し、呼吸方法も取り入れ
た運動療法を学びました。

講師は、（当NPO法人の）竹之内康一 理事長も懇意にしてい
ただいている杏林大学 保健学部 理学療養法学科・一場友実（い
ちば ともみ）准教授でした。
一場先生のご主人は、（鹿児島中種子町の出身）熊谷市で医師
をされている池田基昭氏で、普段から（関東鹿児島県人会連合会
とも）親しく交流していただいています。
昨今の新型コロナ感染症の影響を受け、自粛生活を余儀なくさ
れている人が増加していますが、そのことで外出を控えたり、運
動不足になったりしている人が多いとのことです。サルコペニア

（＝主に加齢によって全身の筋肉量・筋力が自然に低下して身体能力が低下した状態）が増加し、そ
の結果、ケガをしたり、体調を崩したり ･･･ という声がよく聞かれます。特に、高齢者にはその傾向
が強いということもあって、今回は「効果的なトレーニングをして筋力回復を図る」をテーマにセミ
ナーが開催されました。

一場先生は、動画による実践例などを用いて、わかりやすい説明で講演してくださいました。特に、
効率的な呼吸法を取り入れたトレーニングには（参加者の皆さんは）とても関心を持ったようでした。
そのほか、日常生活の中でできる膝伸ばし、股関節外転・屈曲、スクワット、ふくらはぎの鍛え方
など、さまざまなトレーニング方法を教えていただきました。参加した皆さんも、その場で試したり
しながら、健康維持のための身体の使い方を楽しそうに実践していました。
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20222022
12月12月

関東鹿児島県人会連合会主催「理学療法セミナー」に
参加しました！



昨今では「健康寿命をのばそう」という国の指針もあり、「理学療法」が注目を集めています。今
回のセミナーを受講して、より多くの皆さんが健康で、大いに社会貢献していけたらと感じました。
一場先生は「日本ボッチャ協会」の委員も務めておられ、昨年のパラリンピックでの日本チームの
活躍で注目を浴びたボッチャが、幅広い年齢層で “簡単にできるスポーツ” として親しまれているこ
とを力説されていました。機会があれば、一度、やってみたいと思います。

12 月 4 日（日）、上野恩賜公園の西郷隆盛銅像前で、西郷隆盛に学
ぶ「敬天愛人フォーラム 21」の主催による、西郷隆盛 195 歳の生誕祭
が開催されました。
この生誕祭は、毎年この時期に、銅像の周りを清掃して開催しており、
今回で 21 年連続での開催です。
この会の内弘代表や、代表発起人を務める（当NPO法人の）竹之内
康一 理事長をはじめ、各方面から約 150 名が参加されました。このよ

うに、継続して開催し続ける努力には、敬意を表します。
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ボッチャとは
ボッチャは、ヨーロッパで生まれた重度脳性麻痺者もしくは同程度の四肢重度機能障がい者のために考案さ

れたスポーツで、パラリンピックの正式種目です。
ジャックボール（目標球）と呼ばれる白いボールに、赤・青のそれぞれ６球ずつ

のボールを投げたり、転がしたり、他のボールに当てたりして、いかに近づけるか
を競います。
障害によりボールを投げることができなくても、勾配具（ランプ）を使い、自分

の意思を介助者に伝えることができれば参加できます。
競技は男女の区別のないクラスに別れて行われ、個人戦と団体戦（２対２のペア

戦と３対３のチーム戦）があります。 （一般社団法人日本ボッチャ協会HPより引用）

20222022
12月12月 西郷隆盛生誕195年祭に参加しました



ご来賓挨拶では、まず鹿児島から駆けつけてこられた塩田康一 鹿児島県
知事、続いて前知事の三反園訓 衆議院議員が祝辞を述べられました。
また、関東鹿児島県人会連合会・中島治三郎 名誉会長は「西郷さんの精
神を、さらに学んでいきたいと思います」と話され、原口悟郎関東鹿児島
県人会連合会会長は「子供の頃に、いたずらをすると床の間に飾ってある
西郷さんの肖像画の前に座らされて『西郷さんが見ているぞ！』と父親に
怒られたりして（幼少の頃より）その精神が身に沁みついているように思
います」とユーモアたっぷりに挨拶されました。
西郷さんの遺訓に「迷った時は、損するか得するかではなく、良いか悪
いかで決めろ。そうすれば、おのずと答えは出る」という言葉がありますが、
より多くの人々が、このような考えで生きていけば、良い世の中になるのではないでしょうか。

続く奉納では、詩吟・歌・はんや節や鹿児島おはら節などの踊りが披露されました。この日は好天
に恵まれたこともあって、上野公園に遊びに来られる方々も数多く、海外からの皆さんも興味深そう
に見物されていました。

生誕祭の終了後は、公園内のレストランで直会（直来）も行われ、みんなで西郷さんの誕生日を祝
うとともに、久しぶりの交流を楽しみました。

当NPO法人からも数多くの会員が参加し、準備から後片付けまでの手伝いをさせていただくなかで、
鹿児島にゆかりのある方々は「偉人・西郷隆盛」の精神をしっかり学びたいと、常日頃から思ってお
られるのだなぁと感じた一日でした。
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｢第 101 回 全国高校サッカー選手権大会」が、関東地区の競技場で開催されました。
ここ 2年は新型コロナ感染症対策の影響で、観戦に行くことができませんでしたが、今年はその規
制が撤廃されたことから、当NPO法人では、久しぶりに応援観戦ツアーを企画・開催しました。
好天に恵まれた大晦日の 12 月 31 日（土）正午から、等々力陸上競技場（神奈川県川崎市）で、2
回戦から登場した鹿児島県代表・神村学園は、山梨県代表・山梨学院高校と対戦することとなりました。
当日は、当NPO法人会員や関東鹿児島県人会連合会のメンバーとともに総勢 13 名で、競技場の 2階
スタンドに陣取り、当NPO法人の法被を羽織って応援を展開しました。
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20222022
12月12月

3年ぶりの「全国高校サッカー選手権大会」応援観戦!!
神村学園×山梨学院高校



今年の神村学園には、（これまでにはなかった）高校から直接、ドイツ・ブンデスリーガの一部ボ
ルシアMGに入団することとなっているエースストライカーの福田師王（ふくだ しおう）選手と、
セレッソ大阪に入団が内定している主将の大迫塁（おおさこ るい）選手がいることでも注目されてい
ました。対戦相手も強豪・山梨学院ということで、正面スタンドとバックスタンドは、観客でほぼ満
員の状態でした。
試合開始直後 4分。山梨学院がスピードのある展開で、左サイドから上がったクロスボールを、
MF五十嵐真翔選手がヘディングで合わせ先制点を奪われました。その後も山梨学院が押し込むケー
スが目立ちましたが、神村学園は 35 分にゴール前での混戦から、こぼれ球を名和田我空（なわた がく）
選手が右足でけり込んで同点！ さらにその 3分後には、センターサークル付近でボールを受け取った
福田選手が、持ち前のスピードを生かした約 40 メートルのドリブルで相手のディフェンスを振り切り、
ゴールを決めて逆転 !! “超高校級” と言われるプレーに、会場は大いに沸き上がりました。
後半に入り、神村学園が押し気味に試合を進めましたが得点できません。後半 27 分に、山梨学院
の攻撃をペナルティエリアあたりでチャージしたプレーが反則と判定され、ペナルティキックを宣言
されます。そして山梨学院の主将・宮園拓海（みやぞの たくむ）選手にゴールを奪われ同点となりま
した。
しかし、神村学園は積極的な攻撃を繰り返し、終了間際の 38 分。ペナルティエリア外側からのセ
ンタリングを西丸道人（にしまる みんと）選手が蹴りこみ、決勝点を奪います。応援席は総立ちにな
り、大きな拍手が響き渡りました！
素晴らしい攻防の試合は、みごと神村学園が制し、応援に参加した私たちも、周りの観客と一緒に
大いに喜びました。会員の皆さんからも
「素晴らしい試合だった！」
「勝てて良かった！」
「次の試合も期待できる！」
などの声が聞こえました。
年末恒例の（久しぶりの）全国高校サッカー選手権大会応援ツアーは素晴らしい結果となり、今年
の（当NPO法人の）イベントは終了しました。
神村学園には、さらに頑張って「ふるさと鹿児島」を盛り上げてくれることを期待しつつ会場を後
にしました。

3回戦突破でベスト8達成 ･･････････････････････････････････････････････････
年明けの 1月 2 日（月）快晴。3回戦に進出した神村学園は、等々力陸上競技場において、神奈川
県代表・日本大学藤沢高校（日大藤沢）と対戦しました。
前半は両チームともに得点できず、0-0 で迎えた後半 11 分に（神村学園は）コーナーキックから先
制点を奪われます。しかし、その 4分後には大川翔選手のゴールで追いつきます。その後は福田師王
選手らを中心に攻め込み、何度も決定的な機会を迎えますが得点できずに（1-1 で）PK戦に突入。（神
村学園の）ゴールキーパー・広川豪琉（ひろかわ たける）選手が日大藤沢の 1人目を止め、神村学園
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は 5人全員がゴールを決めて PK戦（5-3）を制して 8強入りを果たしました！
※ 準々決勝は 1月 4日（水）。神村学園は、青森県代表・青森山田高校 vs 長崎県代表・国見高校の
勝者と対戦します。

ベスト4達成！準決勝へ進出 ････････････････････････････････････････････････
1 月 4 日（水）。等々力陸上競技場で行われた準々決勝で、神村学園は、連覇を狙う強豪・青森山田
高校に果敢に挑んで見事な逆転勝利を収め、2度目の準決勝進出を果たしました。
堅い守備を誇る青森山田を攻めあぐむ神村学園は、前半 34 分に守備のスキを突かれ（青森山田の）
小湊 絆選手が右サイドから送ったクロスボールを中山龍之介選手がシュート。先制点を奪われます。
しかし後半 16 分に、守りを固めようとする青森山田に対し、自陣からのカウンターで持ちこんだ西
丸道人選手がゴールを奪い返して同点とします。さらにその 4分後には、再度カウンターアタックで
攻め込み、西丸道人選手のシュートのこぼれ球を福田師王選手が左足でゴール隅に流し込み、見事に
逆転！ その後の青森山田の激しい攻撃にもよく耐え、ついに勝利を勝ち取りました !! 実に 16 大会ぶ
りのベスト 4で、鹿児島県勢でも鹿児島城西高校に次いで 14 大会ぶりの準決勝進出となりました。
当NPO法人のメンバーはテレビで応援し、勝利が決まると同時に、LINE での「おめでとう !!」コ
ールが飛び交いました。
憧れの国立競技場で試合ができるのは “4 チームのみ” です。堂々と戦って決勝進出を果たしてく
れることを祈っています。
今年は 10 月に「かごしま国体」も開催され、県民の皆さんをはじめ県外で生活する鹿児島県人にも、
新年早々の明るい話題となり、さらに盛り上がるものとなるでしょう。

“熱い戦い” を、ありがとう ･････････････････････････････････････････････････
1 月 7 日（土）。2万人の観客が詰めかけた国立競技場（東京都新宿区）で準決勝が行われ、。16 大
会ぶりに準決勝に勝ち進んだ神村学園は、岡山県代表・岡山学芸館高校と息詰まる接戦を演じました！
前半では岡山学芸館に先制点を許すも、38 分には福田師王選手のシュートで同点として前半を折り
返します。
後半には（神村学園の）大迫塁（おおさこ るい）選手のフリーキックが直接ゴールとなりますが、
粘る岡山学芸館にコーナーキックからのヘデイングで同点とされ、その後も短い時間の中で 1点ずつ
の取り合いとなり、ついに PK戦へと持ち込まれます。
PK戦では、岡山学芸館の各選手は、左上コーナーギリギリを狙うシュートを見事に決めていきます。
一方、神村学園は大迫塁選手や福田師王選手のシュートをセーブされ、惜しくも決勝進出ならず。と
ても残念な結果でしたが、この息詰まる熱戦は、会場のすべての観客を魅了し、両チームの選手たち
の健闘に大きな拍手が沸き上がりました。
新年早々、「ふるさと鹿児島」を大いに盛り上げてくれた神村学園の選手をはじめ皆さんの “熱い戦
い” に、大いに感謝します！
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［開催日］2023年 1月 10日（火）～ 13日（金）10:00 ～ 16:30
［会　場］浦和競馬場（埼玉県さいたま市 南区大谷場 1-8-42）

1 月 10 日（火）～ 13 日（金）に、恒例の「安納芋 
焼き芋チャリティー販売会」を浦和競馬場で開催しまし
た。
新型コロナ感染症患者数が再び増加中であることや、
基腐病（もとぐされびょう）の発生で安納芋の生産が落
ち込んでいることなど懸念される情報もありましたが、
（開催場所が）屋外であることや、（当NPO法人の）竹
之内康一理事長はじめ種子島の皆さんが、安納芋の調達
に奔走していただいたおかげで、無事、開催することができました。
初日は、寒風吹きすさぶ中での販売開始となりましたが、2日目以降は、打って変わって穏やかな
天候に恵まれ、また重賞レースが開催された 1月 11 日（水）は、コンパニオンの皆さんや浦和競馬
場オリジナルキャラクター「ウラワ―ル」も「安納芋 焼き芋チャリティー販売会」の PRに協力して
いただき、とても楽しい販売会になりました。
すっかりおなじみになったこの販売会はリピーターも増えて “まとめ買い” をしていただく方も多
くなりました。今回は 4日間（昨年は 5日間）でしたが、昨年に近い売上金額（＝ 274,750 円）とな
りました！ 購入していただいた皆様の気持ちと一緒に、さいたま市社会福祉協議会に全額を寄付させ
ていただきます。
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20232023
１月１月 恒例の「安納芋 焼き芋チャリティー販売会」を開催！



新春レースの「楽しみ」のひとつに、この販売会があるのではない
でしょうか。美味しそうに（焼き芋を）ほおばりながらレース観戦に
向かわれる方々が印象的でした！

この販売会のスタート時には副理事長として参加させてもらってい
たので、OBとしてこの活動を誇りに思います。寒い時期に朝早くか
ら活動され、長年継続できていることは素晴らしい！

冬晴れのなか、初めて浦和競馬場に来ました。一年の始めに、温か
くて頬が落ちそうなくらい美味しいお芋をいただいて、感謝で一杯で
す！

（当NPO法人の）綿引愛子理事の紹介でこのイベントを知り、はじ
めて競馬場に来ました。安納芋は温かく、上品な甘さで美味しくいた
だきました！

小さくて可愛いお芋は、甘くてホクホクでした。とてもおいしかっ
たです！

浦和競馬場は 2回目ですが、馬はとても美しくて可愛いです。安納
芋は甘くておいしいので、大好きです！

最近は若い人たちがテレビゲームで競馬を楽しんでいて、その人た
ちが競馬場にも増えているように思います。甘くてねっとり感のある
安納芋は大好きです。皮までたべられて驚きでした！

甘くておいしいですね！ 競馬場での仕事は 4回目ですが、浦和競馬
場はコンパクトでパドックが近いので、馬との触れ合いがしやすい感
じがします！

浦和競馬場には、はじめて来ました。「安納芋 焼き芋チャリティー
販売会」で頑張る皆さん、お疲れ様です！ 寒い中で体を温めるには焼
き芋は最高です。満腹で体重オーバーが気になりますが ･･･。

さらに多くの皆様の期待に応えられるように、来年も頑張ります！

また、今回はブースにお越しいただいた方々から、
以下のようなコメントを頂戴しました。
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すっかりおなじみとなった毎年正月の浦和競馬場における「安納芋焼き芋チャリティ販売会」の売
上金を、昨年も、さいたま市社会福祉協議会に寄付させていただきました。
11 月 10 日（木）に、RaiBoc Hall（市民会館おおみや）の大ホールで「令和 4年度 さいたま市社会
福祉大会」が開催され、当NPO法人は「浄財寄贈部門」（個人 8名と 10 団体）で「さいたま市社会
福祉協議会会長表彰」をいただきました。
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20232023
2月2月

安納芋焼き芋チャリティ販売の売上金をさいたま市
社会福祉協議会に寄付
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令 和 5 年 度 事 業 計 画 書令 和 5 年 度 事 業 計 画 書

 NPO法人さいたま市鹿児島県人会
１　事業実施の方針
　私たちの設立趣旨でもある、鹿児島にゆかりのさいたま市在住の方とさいたま市民との相互の交流
をはかり、もって地域社会との連携ならびに文化を振興することを目的とし、そのための交流会や研
修会に関する事業を行う。
　法人の理念に賛同してもらえる方を増やし、昨年度に引き続き事業を円滑に実施する中で活動を拡
充していく。

２　事業の実施に関する事項（令和 4年 10 月 1 日～令和 5年 9月 30 日）
特定非営利活動に係る事業

定款の事業名 事業内容 実施日時 実施場所
従事者
の人数

受益対象者の
範囲人数

支出額
（千円）

鹿児島県とさいたま市に関
する情報の収集およびその
公開と発信

ホームページ、SNS等を
利用した情報の発信

随時 ― 5名 不特定多数 300

会報誌の発行 令和5年 3月末 ― 10名
社員及び
関係者、他

600名 450

Uターン、I ターンに関する
各種情報の提供

随時 法人事務所 2名
相談
希望者

年に数名   0

会員ならびに地域社会との
交流とそれらに対する研修

安納芋のチャリティ販売会
令和5年 1月浦和
競馬開催期間

浦和競馬場 70名
競馬場
来場者

不特定
多数

320

鹿児島県に関する講演会や
フォーラムの開催

未定 市内 5名
社員及び
一般参加者

30名 200

交流会の開催
（懇親会）
（競馬場見学会）

令和4年 10月 10
日

浦和ワシント
ンホテル

10名 社員 40名 250

年 1回 浦和競馬場 3名
社員及び
一般参加者

15名   0

鉄道博物館見学 年1回 鉄道博物館 3名
社員及び
一般参加者

10名   0

青少年を対象とした相互交
流事業

さいたま市、鹿児島県の子供
たちが行き来し普段触れない
文化を体験する相互交流事業

年1回
鹿児島・さい
たま市

10名
社員及び
一般参加者

10名   0

高校サッカー
応援ツアー

年末年始 試合会場 5名
社員及び
一般参加者

10名   0

鹿児島レブナイズ
応援ツアー

年1回 試合会場 5名
社員及び
一般参加者

10名   0

鹿児島ユナイテッド FC
応援ツアー

年1回 試合会場 5名
社員及び
一般参加者

10名   0

県内外の鹿児島県人会との
ネットワークの推進

埼玉県鹿児島県人会及び他の
鹿児島県人会との交流会の開
催

随時 各所 ― 社員 4名   0

関東鹿児島県人会連合会との
交流会の開催

随時 各所 ― 社員 14名   0
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第 1章　総則
　（名称）
第 1条　この法人は、特定非営利活動法人さいたま
市鹿児島県人会という。

　（事務所）
第 2条　この法人は、主たる事務所を埼玉県さいた
ま市内に置く。

　（目的）
第 3条　この法人は、鹿児島にゆかりのさいたま市
在住の方と、さいたま市民相互の交流をはかり、
交流会や研修会に関する事業を行うことにより、
もって地域社会との連携ならびに文化を振興する
ことを目的とする。

　（活動の種類）
第 4条　この法人は、前条の目的を達成するため、
次の種類の特定非営利活動を行う。
1. 学術、文化、芸術又はスポーツの振興を図る活動
2. 子どもの健全育成を図る活動

　（事業の種類）
第 5条　この法人は、第 3条の目的を達成するため、
次の特定非営利活動に係る事業を行う。
1. 特定非営利活動に係る事業
①　鹿児島県とさいたま市に関する情報の収
集およびその公開と発信

②　会員ならびに地域社会との交流とそれら
に対する研修

③　県内外の鹿児島県人会とのネットワーク
の推進

④　青少年を対象とした相互交流事業

第 2章　会員
　（種別）
第 6条  この法人の会員は、次の 2種類とし、正会
員をもって特定非営利活動促進法（以下「法」と
いう。）上の社員とする。
⑴　正 会 員　この法人の目的に賛同して入
会した個人又は団体

⑵　賛助会員　この法人の事業を賛助するた
めに入会した個人又は団体

　（入会）
第 7条　会員の入会については、特に条件を定めな
い。
2. 会員として入会しようとするものは、入会申
込書を理事長に提出し、理事長の承認を得な

ければならない。理事長は、会員の申込みに
ついては、正当な理由がない限り入会を認め
るものとするが、入会を認めない場合は、理
由を付した書面をもって本人にその旨を通知
しなければならない。

　（入会金及び会費）
第 8条　会員は、総会において別に定める入会金及
び会費を納入しなければならない。

　（退会）
第 9条　会員は、退会届を理事長に提出し、任意に
退会することができる。
2　会員が、次の各号のいずれかに該当する場
合には、その資格を喪失する。
⑴　本人が死亡し、又は会員である団体が消
滅したとき。
⑵　会費を 1年以上滞納したとき。
⑶　除名されたとき。
⑷　退会の申出があったとき。

　（除名）
第 10 条　会員が、次の各号のいずれかに該当する
場合には、総会において、正会員総数の 3分の 2
以上の議決により、これを除名することができる。
ただし、その会員に対し、議決前に弁明の機会を
与えなければならない。
⑴　法令、定款に違反したとき。
⑵　この法人の名誉を傷つけ、又は目的に反
する行為をしたとき。

　（拠出金品の不返還）
第 11 条  会員が納入した入会金、会費及びその他の
拠出金品はその理由を問わず、これを返還しない。

第 3章　役員
　（種別）
第 12 条  この法人に、次の役員を置く。

⑴　理事　　　　5人から 15 人まで　
⑵　監事　　　　2人

2　理事のうち、1人を理事長、2人を副理事長
とする。

3　理事及び監事は、総会において選任する。
4　理事長、副理事長は、理事の互選により定
める。

5　役員のうちには、それぞれの役員について、
その配偶者若しくは三親等以内の親族が 1人
を超えて含まれ、又は当該役員並びにその配
偶者及び三親等以内の親族が役員総数の 3分
の 1を超えて含まれることになってはならな

特定非営利活動法人さいたま市鹿児島県人会定款
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い。
6　監事は、理事又はこの法人の職員を兼ねて
はならない。

　（職務）
第 13 条　理事長は、この法人を代表し、その業務
を総理する。
2　理事長以外の理事は、法人の業務について、
この法人を代表しない。

3　副理事長は、理事長を補佐し、理事長に事
故があるとき、又は理事長が欠けたときは、
理事長があらかじめ指名した順序によりその
職務を代行する。

4　理事は、理事会を構成し、この定款の定め
及び総会の議決に基づき、この法人の業務を
執行する。

5　監事は、次に掲げる職務を行う。
⑴　理事の業務執行の状況を監査すること。
⑵　この法人の財産の状況を監査すること。
⑶　前 2号の規定による監査の結果、この法
人の業務又は財産に関し不正の行為又は法
令若しくは定款に違反する重大な事実があ
ることを発見した場合には、これを総会又
は所轄庁に報告すること。

⑷　前号の報告をするために必要がある場合
には、総会を招集すること。

⑸　理事の業務執行の状況又はこの法人の財
産の状況について、意見を述べ、又は理事
会の招集を請求すること。

　（任期）
第 14 条  役員の任期は、2年とする。但し、再任を
妨げない。
2　補欠又は増員により選任された役員の任期
は、前任者又は現任者の残任期間とする。

3　前 2 項の規定にかかわらず、任期の末日に
おいて後任の役員が選出されていないとき
は、その任期を、任期の末日後、最初の総会
が終結するまで伸長する。

　（欠員補充）
第 15 条  理事又は監事のうち、その定数の 3分の 1
を超える者が欠けたときは、遅滞なくこれを補充
しなければならない。

　（解任）
第 16 条  役員が次の各号のいずれかに該当するとき
は、総会の議決により、これを解任することがで
きる。但し、その役員に対し、議決の前に弁明の
機会を与えなければならない。
⑴　心身の故障のため、職務の執行に堪えら
れないと認められるとき。

⑵　職務上の義務違反その他役員としてふさ

わしくない行為があったとき。

　（報酬等）
第 17 条　役員は、その総数の 3 分の 1 以下の範囲
内で報酬を受けることができる。
2　役員には、その職務を執行するために要し
た費用を弁償することができる。

3　前 2 項に関し必要な事項は、総会の議決を
経て、理事長が別に定める。

第 4章　総会
　（種別）
第 18 条　この法人の総会は、通常総会と臨時総会
とする。

　（構成）
第 19 条　総会は、正会員をもって構成する。
　
　（権能）
第 20 条　総会は、以下の事項について議決する。

⑴　定款の変更
⑵　解散及び解散した場合の残余財産の帰属
⑶　合併
⑷　事業計画及び活動予算並びにその変更
⑸　事業報告及び活動決算
⑹　役員の選任又は解任、職務及び報酬
⑺　入会金及び会費の額
⑻　長期借入金その他新たな義務の負担及び
権利の放棄
⑼　事務局の組織及び運営
⑽　会員の除名
⑾　その他運営に関する重要事項

　（開催）
第 21 条　通常総会は、毎年 1回開催する。
2　臨時総会は、次の各号のいずれかに該当す
る場合に開催する。
⑴　理事会が必要と認めたとき。
⑵　正会員の 5分の 1以上から会議の目的を
記載した書面によって開催の請求があった
とき。
⑶　監事が第 13 条第 5 項第 4 号の規定によ
り招集したとき。

　（招集）
第 22 条　総会は、理事長が招集する。但し、前条
第 2項第 3号の規定による場合は、監事が招集す
る。
2　理事長は、前条第 2 項第 2 号の規定による
請求があった場合は、その日から 30 日以内
に臨時総会を開かなければならない。

3　総会を招集するときは、会議の日時、場所、
目的及び審議事項を記載した書面又は電子メ
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ールをもって、少なくとも 5日前までに通知
しなければならない。

　（議長）
第 23 条　総会の議長は、その総会において、出席
した正会員の中から選出する。

　（定足数）
第 24 条　総会は、正会員の 2 分の 1 以上の出席が
なければ開会することができない。

　（議決）
第 25 条  総会における議決事項は、第 22 条第 3 項
の規定によってあらかじめ通知した事項とする。
2　総会の議決事項は、この定款で定めるもの
のほか、出席正会員の過半数をもって決し、
可否同数のときは、議長の決するところとす
る。

3　理事又は正会員が総会の目的である事項に
ついて提案した場合において、正会員の全員
が書面又は電子メールにより同意の意思表示
をしたときは、当該提案を可決する旨の総会
の議決があったものとみなす。

　（書面表決等）
第 26 条  やむを得ない理由のため、総会に出席でき
ない正会員は、あらかじめ書面又は電子メールを
もって表決し、又は他の正会員を代理人として表
決を委任することができる。
2　前項の場合における第24条、第 25条第 2項、
第 27 条第 1 項第 3 号、第 50 条の規定の適用
については、その正会員は総会に出席したも
のとみなす。

3　各正会員の表決権は平等なものとする。
4　総会の議決について、特別の利害関係を有
する正会員は、その議決に加わることができ
ない。

　（議事録）
第 27 条　総会の議事については、次に掲げる事項
を記載した議事録を作成し、これを保存しなけれ
ばならない。
⑴　日時及び場所
⑵　正会員の現在数
⑶　出席した正会員の数（書面等表決者及び
表決委任者については、その旨を明記する
こと。）

⑷　議長の選任に関する事項
⑸　審議事項
⑹　議事の経過の概要及びその結果
⑺　議事録署名人の選任に関する事項

2　議事録には、その会議において出席した正
会員の中から選任された議事録署名人 2名以

上が、議長とともに署名押印しなければなら
ない。

3　前 2 項の規定にかかわらず、正会員全員が
書面若しくは電子メールにより同意の意思を
表示したことにより、総会の決議があったも
のとみなされた場合においては、次の事項を
記載した議事録を作成しなければならない。
⑴　総会の決議があったものとみなされた事
項の内容
⑵　前号の事項の提案をした者の氏名又は名
称
⑶　総会の決議があったものとみなされた日
⑷　議事録の作成に係る職務を行った者の氏
名

第 5章　理事会
　（構成）
第 28 条　理事会は、理事をもって構成する。

　（権能）
第 29 条　理事会は、この定款で別に定めるものの
ほか、次に掲げる事項を議決する。
⑴　総会に付議するべき事項
⑵　総会の議決した事項の執行に関する事項
⑶　その他総会の議決を要しない業務の執行
に関する事項

　（開催）
第 30 条  理事会は、次の各号のいずれかに該当する
場合に開催する。
⑴　理事長が必要と認めたとき。
⑵　理事総数の 3分の 1以上の理事から会議
の目的を記載した書面によって開催の請求
があったとき。
⑶　第 13 条第 5 項第 5 号の規定により、監
事から招集の請求があったとき。

　（招集）
第 31 条　理事会は理事長が招集する。
2　理事長は、前条第 2 号の規定による請求が
あったときは、その日から 15 日以内に理事
会を招集しなければならない。

3　理事会を招集するときは、会議の日時、場所、
目的及び審議事項を記載した書面又は電子メ
ールをもって、少なくとも 5日前までに通知
しなければならない。

　（議長）
第 32 条　理事会の議長は、理事長が当たる。
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　（議決等）
第 33 条　理事会の議決事項は、第 31 条第 3 項の規
定により、あらかじめ通知された事項とする。
2　理事会の議事は、理事総数の過半数をもっ
て決し、可否同数の時は議長の決するところ
による。

　（定足数）
第 34 条　理事会は、理事総数の過半数の出席がな
ければ開会することができない。

　（議事録）
第 35 条　理事会の議事については、次に掲げる事
項を記載した議事録を作成し、これを保存しなけ
ればならない。
⑴　日時及び場所
⑵　理事の現在数及び出席した理事の氏名
（書面等表決者については、その旨を明記
すること。）

⑶　審議事項
⑷　議事の経過の概要及びその結果
⑸　議事録署名人の選任に関する事項

2　議事録には、その会議において出席した理
事の中から選任された議事録署名人 2名以上
が、議長とともに署名押印しなければならな
い。

第 6章　資産、会計及び事業計画
　（資産）
第 36 条　この法人の資産は、次の各号に掲げるも
のをもって構成する。
⑴　設立当初の財産目録に記載された財産
⑵　入会金及び会費
⑶　寄附金品
⑷　財産から生じる収益
⑸　事業に伴う収益
⑹　その他の収益

　（資産の区分）
第 37 条　この法人の資産は、次の 1種とする。

⑴　特定非営利活動に係る事業に関する資産

　（資産の管理）
第 38 条　資産は、理事長が管理し、その方法は、
総会の議決を経て、理事長が別に定める。

　（経費の支弁）
第39条　この法人の経費は、資産をもって支弁する。

　（会計の原則）
第 40 条　この法人の会計は、法第 27 条各号に掲げ

る原則に従って、行うものとする。

　（会計の区分）
第 41 条　この法人の会計は、次のとおり区分する。

⑴　特定非営利活動に係る事業に関する会計

　（事業計画及び予算）
第 42 条　この法人の事業計画及び予算は、理事長
が作成し、総会の承認を得なければならない。こ
れを変更する場合も同様とする。

　（予備費の設定及び使用）
第 43 条　前条に規定する予算には、予算超過又は
予算外の支出に充てるため、予備費を設けること
ができる。
2　予備費を使用するときは、理事会の議決を
経なければならない。

　（暫定予算）
第 44 条　第 42 条の規定にかかわらず、やむを得な
い理由により予算が成立しないときは、理事長は、
理事会の議決を経て、予算成立の日まで前年度の
予算に準じ収益費用を講じることができる。
2　前項の収益費用は、新たに成立した予算の
収益費用とみなす。

　（事業報告及び決算）
第 45 条　理事長は、毎事業年度終了後速やかに、
事業報告書、財産目録、貸借対照表、活動計算書
を作成し、監事の監査を経て、総会の承認を得な
ければならない。
2　決算上剰余金を生じたときは、次事業年度
に繰り越すものとする。

　（長期借入金）
第 46 条　この法人が資金の借入れをしようとする
ときは、その事業年度の収益をもって償還する短
期借入金を除き、総会の議決を経なければならな
い。

　（事業年度）
第 47 条　この法人の事業年度は、毎年 10 月 1 日に
始まり、翌年 9月 30 日に終わる。

第 7章　事務局
　（設置）
第 48 条　この法人の事務を処理するため、事務局
を置く。
2　事務局には、事務局長その他の職員を置く。
3　事務局の職員は、理事長が任免する。
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　（書類及び帳簿の備置き）
第 49 条　主たる事務所には、法第 28 条に規定され
る書類のほか、次に掲げる書類を常に備えておか
なければならない。
⑴　会員名簿及び会員の異動に関する書類
⑵　収益、費用に関する帳簿及び証拠書類

第 8章　定款の変更及び解散
　（定款の変更）
第 50 条　この定款の変更は、総会に出席した正会
員の 4 分の 3 以上の議決を経、かつ、法第 25 条
第 3項に規定する事項を変更する場合には、所轄
庁の認証を得なければならない。

　（解散）
第 51 条　この法人は、次に掲げる事由によって解
散する。
⑴　総会の決議
⑵　目的とする特定非営利活動に係る事業の
成功の不能

⑶　社員の欠亡
⑷　合併
⑸　破産手続開始の決定
⑹　所轄庁による設立の認証の取消し

2　総会の決議により解散する場合は、正会員総数
の 4分の 3以上の承諾を得なければならない。
3　第 1 項第 2 号の事由により解散する場合は、所
轄庁の認定を得なければならない。

　（残余財産の処分）
第 52 条　解散後の残余財産は、法第 11 条第 3 項の
規定に掲げるもののうち、総会で議決したものに
帰属させるものとする。

　（合併）
第 53 条　この法人が合併しようとする時は、総会
において正会員総数の 4 分の 3 以上の議決を経、
かつ、所轄庁の認証を得なければならない。

第 9章　雑則
　（公告）
第54条　この法人の公告は官報により行う。ただし、
法第 28 条の 2 第 1 項に規定する貸借対照表の公
告については、当法人のウェブサイトに掲載して
行う。

　（施行細則）
第 55 条　この定款の施行について必要な事項は、
理事会の議決を経て、理事長が別に定める。

附　　　則
1　この定款は、この法人の成立の日から施行
する。

2　この法人の設立時の会費は、この定款の規
定にかかわらず、次の各号に掲げるものとす
る。
⑴　正会員
 　　会費　年額 3,000 円
⑵　賛助会員
 　　会費　年額 10,000 円

3　この法人の設立初年度の事業計画及び予算
は、第 42 条の規定にかかわらず、設立総会
の定めるところによる。

4　この法人の設立初年度の事業年度は、この
定款の規定にかかわらず、成立の日から平成
27 年 3 月 31 日までとする。

5　この法人の設立当初の役員は次のとおりと
する。
理 事 長　竹之内　康一
副理事長　南　健蔵
副理事長　川畑　正邦
理　　事　中迎　聡
理　　事　稲村　浩子
理　　事　赤井田　直幸
理　　事　吉竹　直行
理　　事　西　良純
理　　事　小野寺　安子
理　　事　下園　典子
監　　事　岩崎　和泉
監　　事　安田　昭夫

6　この法人の設立当初の役員の任期は、この
定款の規定にかかわらず、成立の日から平成
27 年 6 月 30 日とする。

　
付録
改定履歴
2014/10/25 第 3 章第 12 条
（1）5人から 12 人　　→　　5人から 15 人

2016/06/07 第 6 章第 47 条
毎年 4月 1日に始まり、翌年 3月 31 日に終わる。
→毎年 10 月 1 日に始まり、翌年 9月 30 日に終わる。

2017/10/09 第 9 章第 54 条
公告は官報により行う。
→公告は官報により行う。ただし、法第 28 条の 2
第 1 項に規定する貸借対照表の公告については、
当法人のウェブサイトに掲載して行う。
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年中無休Open17:00 ※ Close 24:00
豊島区西池袋1-35-4 ネスパビル1・2F

TEL03-3934-1070
従業員募集中

コラーゲンたっぷりで女性客増加中!!
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薗田俊和税理士事務所

税 理 士　薗 田 俊 和
〒160-0022 
東京都新宿区 新宿５丁目1-19
藤和新宿番衆町コープ304号
電話 03-6457-4012
携帯 090-2744-0208
E-mail : sonoda@iaa.itkeeper.ne.jp

関東鹿児島県人会連合会

事務 局 長
広報委員長 丸 山 光 則

関東市来会 幹事長

〒141-0021　東京都品川区上大崎1-20-27 三州郷土館内
　　　　　  TEL 03-5422-6350：FAX 03-5422-6353
　　　　　  携帯電話 080-5530-0855
　　　　　  Eメール：info@kagoshimakenjinkai.ne.jp

関東さつま南の会関東さつま南の会

会長・連長 下 園 典 子
副  会  長 中 村 光 子
副  会  長 大平キヨ子
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【事務局】　〒102-0072
東京都千代田区飯田橋1-5-7 
 東専堂ビル5F
盈進社内　TEL03-3262-3471
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会　長　緒方　優
副会長　池畑　貢　 深渡瀨 猛　 小松　隆

幹事長　松永達郎

関東伊佐会

曽木の滝

地元の
うんまか
焼酎
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関東種子島会
会　　長　桑　山　　　貢
副 会 長　福　山　久美子　　尾　山　重　美
　　　　　岡　留　康　文
幹 事 長　園　田　　　東
相 談 役　竹之内　康　一
事務局長　森　　　勝　幸
【事務局】
〒110-0016　東京都台東区台東1-23-7　株式会社タカラニコー内
　　　　　  ＴＥＬ：03-3831-4030　ＦＡＸ：03-3831-4034

日昇製糖工場
代表者　中村健次

　

〒891-3103 鹿児島県西之表市現和 3305-2
TEL 0997-25-0079　FAX 0997-25-1101
ホームページ https://nissho.raku-uru.jp/
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住所：埼玉県熊谷市原島935-1
TEL：048-520-2900
FAX：048-520-2902
Mail：ikeda@sakitama.or.jp

院長・理事長　池田基昭
〈中種子町出身〉

医療法人杏樹会
池田内科眼科クリニック
内科、小児科、循環器科、眼科

湘 南 南 洲 会
会 長　河野  英一

日本大学名誉教授　農学博士
関東鹿児島県人会連合会・副会長
関東阿多会・会員
〒251-0047
　神奈川県藤沢市辻堂5-2-23
　TEL：0466-36-1663

日帰り白内障手術・緑内障診療なら

「こうの眼科クリニック」
院 長　河野  智英子
〒251-0047
　神奈川県藤沢市辻堂1-2-2
　リストレジデンス辻堂タワー 3F
　TEL：0466-37-0881
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千座の岩屋

関東鹿児島県人会連合会
広報委員会　副幹事長

関東種子島会
副会長

福山久美子
〒116-0011 東京都荒川区西尾久 4-25-2-801
TEL : 090-3102-2432 種子島宇宙センター

潮の引いた千座の岩屋潮の引いた千座の岩屋
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美しき森、美しき時

営業本部　宿泊営業部
東京営業所　所長

有川　和暢
SHIROYAMA HOTEL kagoshima
城山観光株式会社
〒103-0027
東京都中央区日本橋3-15-2
 鹿児島ビル10F
TEL 03-5201-5553
FAX 03-5201-5557
携帯 090-9597-0717
E-mail : arikawa@shiroyama-g.co.jp
https://www.shiroyama-g.co.jp

関東ふるさと会
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事
務
局

〒102―0072 東京都千代田区飯田橋1―5―7 東専堂ビル5F
　　　　　 株式会社 盈進社 内
TEL 03―3262―3471㈹　FAX 03―5210―7226
Eメール：info@eishinsya.co.jp

名誉会長　本坊　輝雄 会　　長　坂上　光之
幹事長・事務局長 下園　典子

吹上浜砂の祭典吹上浜砂の祭典

西郷隆盛敬天愛人の会

会　長　　平 山 徳 廣
〒203-0051 
東京都東久留米市小山1-8-9
Tel/Fax 042-475-1248
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主催　西郷隆盛に学ぶ『敬天愛人フォーラム21』
事 　務 　局　〒101-0047　東京都千代田区内神田3-22-6・４F　TEL　03-3252-3153

https://www.keiten-aijin.com/https://www.keiten-aijin.com/
代表世話役　内　弘志　携帯　090-8642-1717
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令和４年12月４日　195才の生誕祭のひとこま

祝 西郷隆盛生誕祭（196才）のご案内

令和５年12月３日（日）
上野公園西郷隆盛銅像前
時間AM 10：30 ～ 12：20

奏楽：バイオリン演奏
祭事：玉串奉奠・尺八演奏・詩吟・舞踊

塩田康一鹿児島県知事 関東鹿児島県人会連合会
会長　原口 悟郎

祭文読み上げ
代表　内 弘志

三反園訓衆議院議員
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名誉会長 中 島 治 三 郎
会 長 原 口 悟 郎
副 会 長 池 田 勇 夫
〃 大 園 博 史
〃 坂 元 隆 也
〃 重 信 眞 一
〃 島 田 行 信
〃 河 野 英 一
〃 橋 口 行 則
〃 前 田 義 美
〃 緒 方  優
〃 竹 之 内 康 一

副 会 長 井 上 脩 士
〃 桑 山  貢
〃 下 園 典 子
〃 中 住 善 隆
〃 福 留 準 一
〃 山 口  悟

監 事 薗 田 俊 和
〃 宮 川 幸 男
〃 牛 原 三 雄

幹 事 長 岩 元 定 幸
事務局長 丸 山 光 則
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